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Решения партии 
претворяются в жизнь

Коммунистическая партия не
устанно заботится о благе и процве
тании народа, о повышении его 
благосостояния. Из года в год в 
нашей стране растет промышлен
ное и сельскохозяйственное произ
водство, расширяется выпуск то
варов для населения. Сейчас Ком
мунистическая партия поставила 
задачу в течение ближайших 5 — 6 
лет увеличить производство важ
нейших товаров в таких размерах, 
чтобы в достатке обеспечить по
требности населения.

Предусмотренное в решениях 
майского Пленума ЦК КПСС бы
строе развитие химической про

мышленности и особенно производ
ства синтетических материалов 
имеет огромное значение для тех
нического прогресса всего народно
го хозяйства, дальнейшего подъема 
тяжелой промышленности и увели
чения на этой основе производства 
товаров народного потребления.

Быстрое развитие производства 
синтетических материалов, как от
мечал в докладе на Пленуме това
рищ Н, С. Хрущев, позволит соз
дать огромные дополнительные ре
сурсы сырья для увеличения вы
пуска товаров народного потребле
ния и в сочетании этого сырья с 
сельскохозяйственным в ближай
шие годы полностью обеспечить 
нужды населения в текстиле, одеж
де и обуви,

В решении майского Пленума ЦК 
КПСС предусматривается увеличить 
в 1 9 6 5  году по сравнению с 1 9 5 7  
годом производство важнейших то
варов с применением искусствен
ных и синтетических материалов: 
различных тканей —  в 1 ,7 5  —  6 
раз, верхнего и бельевого трикота
жа —  более чем в 9 раз, чулочно- 
носочных изделий —  в 3 ,2  раза, 
искусственного каракуля —  в 14  
раз, обуви из искусственной кожи 
—  в 2 ,3  раза и на микропористой 
облегченной подошве —  в 40  раз. 
Широкие возможности открываются 
для выработки из синтетических 
материалов разнообразных товаров 
бытового и хозяйственного обихода, 
галантерейных и многих других из
делий..

На майском Пленуме ПК КПСС 
указывалось, что синтетические 
материалы, идущие для производ
ства товаров народного потребле

ния, '—  это высокоценные виды 
сырья, не уступающие, а в ряде 
случаев превосходящие по своим 
качественным свойствам натураль
ное сырье. Изделия из синтетиче
ских материалов будут стоить на
много дешевле, чем из натурально
го сырья, что даст населению 
большие выгоды.

Руководствуясь решениями май
ского Пленума ЦК КПСС, местные 
партийные организации, совнархо
зы, работники химической индуст
рии, машиностроители, коллективы 
строек, научно-исследовательских 
институтов разрабатывают и пре
творяют в жизнь конкретные ме
ры по ускоренному развитию хими
ческой промышленности. Огромный 
подъем трудовой активности широ
ких масс, вызванный решениями 
Пленума, возглавляют местные пар
тийные. советские, профсоюзные и 
комсомольские организации.

Намеченные партией меры ставят 
большие и ответственные задачи 
перед работниками текстильной и 
легкой промышленности. С каждым 
годом предприятия этих отраслей 
будут получать от химической про
мышленности все больше искусст
венных и синтетических^ волокон, 
пластмасс, искусственной кожи и 
других материалов. Все это сырье 
предстоит переработать в разнооб
разные, добротные и красивые из
делия для советских людей.

Воодушевленные решениями май
ского Пленума ЦК КПСС, работни
ки текстильной и легкой промыш
ленности расширяют производство 
товаров с применением искусствен
ных и синтетических материалов, 
осваивают выпуск новых видов из  ̂
делий. Московский шелкоткацкий 
комбинат, кроме натурального шел
ка, широко использует вискозный 
и ацетатный, а также капроновое 
волокно. Здесь осваивается произ
водство искусственных мехов из 
вискозного шелка и синтетических 
волокон. Серпуховская суконная 
фабрика Московской области вы
пустила первую партию красивых 
текстильных изделий из смеси син
тетического волокна нитрон с шер
стью. Содержание нитрона в них 
составляет 2 5 — 50  процентов. На 
Балашихинской и Коистантиновской 
фабриках той же области вырабо
таны пробные образцы пряжи из 
волокна хлорин.

На ленинградской обувной фаб
рике «Скороход» организован мас
совый выпуск женских летних ту
фель из искусственной замши и из 
кожи с применением капроновой 
сетки. Все больше продукции из 
синтетических материалов выпуска
ют предприятия Львовского, Киев
ского, Латвийского, Армянского и

других совнархозов. Необходимо 
всемерно поддерживать инициативу 
предприятий по внедрению в про
изводство новых видов сырья, уве
личению выпуска из них товаров 
народного потребления.

Но основная работа впереди. 
Намечено построить 11 комбина
тов по производству костюмных 
штапельных тканей. 20  комбина
тов шелковых тканей, 2 8  пред
приятий по выработке верхнего и 
бельевого трикотажа, чулочно-но
сочных изделий и т. д. На эти це
ли государство выделяет большие 
средства. Советы народного хозяй
ства. местные партийные и совет
ские органы должны принять все 
меры, чтобы ввести эти предприя
тия в эксплуатацию в намечен
ные сроки.

Вместе с тем необходимо макси
мально использовать и расширить 
существующие производственные 
мощности, привеети в действие 
внутренние резервы производства.
О том, что такие резервы имеются, 
свидетельствует опыт многих пред

приятий. На ряде текстильных 
фабрик Ивановского совнархоза —  

ивановской имени Дзержинского, 
первой и второй фурмановских и 
других —  в результате замены ста
рого оборудования новым, более 
производительным высвободились 
значительные производственные 
площади и в полтора раза увели
чился выпуск пряжи.

Машиностроителям и научно-ис
следовательским учреждениям пред
стоит создать новые машины, агре
гаты. поточные автоматические 
линии для переработки синтетиче
ских материалов. К сожалению, 
исследовательские и конструктор
ские работы в этой области ведут
ся медленно. Освоение серийного 
производства уже имеющихся об
разцов машин в ряде случаев за
тягивается.

Важнейшей задачей производст
венников и ученых является созда
ние на базе передовой техники но
вых технологических процессов. 
Известно, например, что ткани бу
дут вырабатываться как из синте
тического сырья в смеси с нату
ральным, так и из одних искусст
венных и синтетических волокон. 
В обувной промышленности массо
вое применение получит искусст
венная кожа. Появится много но
вых видов сырья и в других от
раслях легкой промышленности. 
Это потребует создания ^техноло
гии производства, отличной от той, 
которая применяется в настоящее 
время. Ряд синтетических волокон 
не окрашивается обычными краси
телями, и поэтому должны быть 
разработаны новые методы  ̂произ
водственной окраски тканей. Ос
воение новых видов сырья, созда
ние прогрессивной технологии —  
дело неотложное.

Изделия из искусственных и 
синтетических материалов, несом
ненно, будут пользоваться самым 
широким спросом у населения. Но 
нужно, чтобы по своему качеству, 
добротности, отделке, изяществу 
они были безупречными, удовлет
воряли самые взыскательные тре
бования потребителя.

Нельзя мириться с фактами, ког
да по вине предприятий качество 
некоторых искусственных материа
лов еще недостаточно^ высокое. 
Предприятия текстильной и легкой 
промышленности справедливо тре
буют увеличения выпуска более 
тонких волокон, лучшей равномер
ности нитей, повышения качества 
окраски волокон.

Многое предстоит сделать для 
расширения и обновления ассорти
мента товаров, создания новых об
разцов моделей, фасонов изделий, 
изучения запросов потребителя. 
Ведущую роль здесь призваны сы
грать специальные лаборатории и 
отделы на предприятиях, дома мо
делей, торговые организации. Важ
но хорошо поставить информацию 
потребителя о выпуске новых това

ров, их качествах и свойствах.
Дальнейшему мощному подъему 

производства товаров народного по
требления будет способствовать 
развертывание на предприятиях 
легкой и текстильной промышлен
ности социалистического соревно
вания, широкое распространение 
передового опыта. Партийные и  
профсоюзные организации пред
приятий призваны возглавить это 
движение, вовлечь в него широкие 
массы рабочих и специалистов.

Первостепенный долг работников 
промышленности, деятелей науки и 
техники —  направить все усилия 
на то, чтобы успешно выполнить 
решение майского Пленума ЦК 
КПСС, быстрыми темпами двинуть 
вперед развитие химической инду
стрии, производство синтетических 
материалов и изделий из них для 
удовлетворения запросов населения 
и нужд народного хозяйства.

.(Передовая ^Правды» за 17  
июня).
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У доярок передовой фермы
мания ферме. И все же недостат- пойдет на свиноводческую ферму, 
ков еше много. Июнь —  месяц | остальная— коровам. Колхоз плачга- 
«болыпого молока». Но в лагере и |ровал посеять 1 0 0  гектаров куку- 
сейчас нет ни навесов, ни загонов.

Простое дело веревка, но ею дояр-

- ...................— . Школу-интернат—
к началу учебного года

М онтаж  котельной завершен
Коллектив перво

го стройуправления 
треста «Томскстрой». 
возводящий школу- 
интернат по Сибир 
ской улице в Томске, 
прилагает все силы к 
тому, чтобы вовремя 
сдать ее в эксплуата
цию.

Монтаж котельной 
и системы отопления 
в здании вела брига
да тов. Сакалаускаса.
Сантехники присту
пили к работе позже, 
чем предусматрива
лось графиком, но за
кончили монтаж точ
но в срок. Особенно 
хорошо потрудились 
тт. Вилямас. Дирсе,
Пудов.

Сейчас школа-ин
тернат—в строитель
ных лесах. Брига
да тов. Лещинскаса 
штукатурит здание 
снаружи. Заканчива
ются штукатурные ра
боты на втором и
S — -  " T w w o  Строители (юрются за досроч- 
ное окончание отделочных работ. Е ОРЛОВСКИЙ.

***
На строительстве школы-интерната хорошо трудится звено 

тов Андерса Оно ежедневно выполняет нормы на 230 про

" " Е ' ; - »  ааено О. Л и дер »  ш т у к а т у р у  д а ш е ^ н а д ж и .

1пайы11лние короля и королевы

Доярка колхоза имени Ленина 
М. В. Кромина в мае надоила по 
323  килограмма молока и заняла 
первое место в соревновании доя
рок Шегарского района. С начала 
года она получила свыше 1 .4 0 0  
килограммов молока, 30 0  кило
граммов молока от каждой коровы 
получила в мае П. В. Качалова. 
Лишь на 1 килограмм отстала от 
нее Н. Д. Болдырева. 2 9 7  кило
граммов получила Е. П. Бажено
ва, 2 9 0  —  А. С. Шачнева. Непло
хие результаты и у остальных доя
рок Фермы.

Сейчас трава на пастбищах под
растает, и надои продолжают неук
лонно расти.

Животноводы обсудили письмо 
доярок колхоза имени Чапаева Ко- 
жевниковского района, которые 
приняли обязательство получить в 
июне не менее 4 0 0  килограммов 
молока на корову, довести средне
суточный надой на корову до 13  
килограммов.

—  И у нас это вполне возмож
но, —  говорит тов. Баженова. —  
Многие из нас сейчас надаивают по 
1 0 — 11 килограммов молока на ко
рову, а ведь трава еще не подрос
ла. Будет вдоволь травы на паст
бище, и молоко пойдет.

Доярки говорят о том, как до
биться дальнейшего повышения на
доев молока. Правление колхоза 
сейчас стало больше уделять вни-

ки не обеспечены, привязывать ко
ров нечем.

—  Я вчера насилу «Калинку» 
подоила, —  говорит М. Кроми
на. —  Сегодня еле-еле «Октябрин- 
ку» поймала. Но ничего, девуш
ки, —  продолжает она, —  думаю, 
что правление об этом позаботит
ся. А по 13 литров на фуражную 
корову мы в июне получать будем.

—  Обешать много наши доярки 
не любят. —  говорит животновод 
колхоза И. К. Фволов. —  Как они 
решили, так и сделают.

...В  то время, когда в красном 
уголке колхоза имени Ленина шел 
этот разговор, в конторе правления 
обсуждался этот же вопрос.

—  Пастухи у нас хорошие. Вик
тор и Афанасий Лещенко свое де
ло знают, —  говорит председатель 
колхоза тов. Губанов. —  Доярки 
тоже делают все. чтобы не ударить 
лицом в грязь. Но и мы им должны 
помочь.

Руководители колхоза решили 
возобновить выдачу концентратов 
для подкормки. Для «зеленого кон
вейера» выделено 32 гектара ози
мой ржи. Более 2 0 0  гектаров по
сеяно на зеленку овса, часть его

рузы, посеяно 150 . Часть сверх
плановой кукурузы будет использо
вана на зеленую подкормку молоч
ному стаду.

—  Получить 13 литров молока 
от коровы за сутки —  дело не 
шуточное. —  говорит председатель 
колхоза. —  Мы этого добьемся. 
Что касается требований доярок, 
все недостатки по оборудованию 
летнего лагеря устраним немед
ленно.

Доярки и пастухи, работники жи
вотноводства. руководители колхо
за имени Ленина начали упорную 
борьбу за высокие надои молока.

Б. ПИРОЖКОВ.
Шегарский район.

Надои
увеличиваются

Доярки и пастухи нашего колхо
за горячо соревнуются за высокие 
надои молока. И не без успеха. В 
мае, например, средний надой со
ставил по 2 3 2  килограмма молока 
на корову. Мы запасли достаточное 
количество кормов и не выгоняли 
стадо на пастбище до июня. Каж
дая корова получала за сутки по 
4 килограмма сена, по 7 килограм
мов соломы, по 2 0  килограммов 
силоса, кроме того, —  по 2 0 0  
граммов концентратов на каждый 
литр надоенного молока.

Дойное стадо у нас разбито на 
2 гурта —  по полсотни коров в 
каждом. Подкармливаем их зелен
кой ржи. На озими каждый день 
коровы пасутся 3 — 4 часа. Пасту
хи Николай Лыков. Илья Желуда- 
ков хорошо пасут коров.

Если до выхода на пастбище су
точный надой составлял по 7 ,5  ки

лограмма молока на корову, те
перь он поднялся до 9 килограм
мов. Доярки и пастухи борются за 
то, чтобы в ближайшие дни дове
сти суточный надой до 10  кило
граммов на корову. Некоторые из 
них эту цифру уже перекрыли. 
Например. Паулина Войтайтеня на
даивает за сутки по 11 килограм
мов, Полина Боркова, Мария Аисей- 
ко —  до 12 килограммов. В этом 
году они уже надоили по 1 .1 0 0  ки
лограммов молока на корову.

Коллектив фермы борется за то, 
чтобы в июне получить не менее 
3 50  килограммов молока на корову.

Правление колхоза постарается 
сделать все от него зависящее, что
бы помочь дояркам и пастухам вы
полнить взятые обязательства.

А. ДЕНИСОВ,
председатель колхоза «Рассвет» 

Паобигского района.

Король и королева Непала про
должают -свою поездку по Совет
скому Союзу. 15  июня на крейсере 
«Куйбышев» они выехали из Со
чи и прибыли в' Сухуми, откуда са
молетом отбыли в Ереван.

Тепло приветствовала столица 
Советской Армении короля и коро
леву Непала. На аэродроме их 
встречали председатель Президиума 
Верховного Совета Армянской ССР 
Ш М. Арушанян. депутаты Верхов

ных Советов СССР и Армянской 
ССР, министры, представители 
предприятий и учреждений, работ
ники печати, кино и радио. С при
ветствием к высоким гостям обра
тился тов. Арушанян. С ответным 
словом выступил король Непала 
Махендра.

После отдыха король Непала 
Махендра нанес визит Ш. М. Ару- 
шаняну.

Вечером 15 июня королевская 
чета присутствовала на концерте в 
Большом концертном зале Армян
ской филармонии.

ЕРЕВАН, 16 июня. Гостящие 
здесь король Махендра Бир Бикрам 
Шах Дева и королева Ратна Рад- 
жия Лакиши Деви Шах сегодня 
продолжали знакомиться со столи
цей Армении.

Утром высокие гости совершили 
поездку по городу, осмотрели его 
архитектурные ансамбли и ново
стройки. Затем они поднялись в 
парк Победы, расположенный на 
Канакерекой возвышенности, откуда 
открывается живописная панорама 
Еревана.

Королевская чета и сопровожда
ющий их лица направляются по 
горному шоссе к одной из гидро
электростанций Севанского каскада. 
Машины спускаются в глубокое

ущелье, где течет стремительная 
река Раздан. Машины останавлива
ются у входа в тоннель, который 
ведет к машинному залу Арзнин- 
ской ГЭС, вырубленному в скале 
на высоте около 1 .6 0 0  метров над 
уровнем моря. Гостям рассказыва
ют о Севанском каскаде, мощности 
его электростанций, оборудовании 
и устройстве Арзнинской ГЭС. В 
машинном зале король Махендра ос
матривал гидротурбины.

После осмотра ГЭС гости из Не
пала посетили колхоз имени Лени
на Эчмиадзинского района. Пред
седатель артели —  агроном Е. Мар- 

каряя сердечно приветствовал го
стей. Он рассказал об истории кол
хоза. его хозяйстве. Только в ми
нувшем году денежный доход арте
ли составил 15 миллионов рублей. 
В этом году колхоз приобрел 140  
различных сельскохозяйственных 
машин на общую сумму 6 0 0  тысяч 
рублей, которые уплачены налич
ными.

Тов. Маркарян приглашает высо
ких гостей на завтрак, во время 
которого состоялся обмен друже
скими тостами.

После завтрака королевская чета 
и ее свита направились в Эчмиад- 
зинский кафедральный собор. Ко
роль и королева нанесли визит 
верховному патриарху —  католи
косу всех армян Вазгену 1 . Затем 
они осмотрели собор и хранящуюся 
там редчайшую коллекцию древне
церковных реликвий.

На обратном пути в Ереван гости 
побывали на шелковом комбинате 
имени В. И. Ленина. В ассорти
ментном кабинете королю и короле
ве были преподнесены образцы 
шелковых тканей.

Вечером председатель Президиу
ма Верховного Совета Армянской 
ССР III. М. Арушанян дал обед в 
честь короля и королевы Непала.

(ТАСС),

О мм мдут ммередм

Камышитовые птичники
Доярки колхоза имени Мичурина Туганского района не уступа

ют первенства в соревновании доярок района. Многие из них 
вышли в число передовых по области. В. Талапина надоила в этом 
году свыше 1600, А. Валуева — свыше 1400 килограммов моло
ка на корову. Е. Котович старается догнать своих подруг. Она на
доила около 1400 килограммов молока на корову и заняла 22 место 
в соревновании доярок области.

На снимке: Е. И. Котович.

КУРГАН, 17 июня. (ТАСС). В 
Петуховском совхозе на строитель
стве производственных и жилых 
зданий широко применяются камы
шитовые плиты. Большой интерес 
представляет сооружение птичника 
длиной 60  и шириной шесть мет
ров. Он, за исключением стропил, 
построен из камышитовых плит, 
заготовленных в местных озерах.

Такое помещение за восемь дней 
собирают три человека.

Построив два таких птичника, 
совхоз разместил в них девять ты
сяч пекинских уток. Для распро
странения опыта макет помещения 
из камышитовых плит демонстриро
вался на проходившем на днях в 
Кургане областном совещании пред
седателей колхозов, директоров сов
хозов и РТС.

#

ение трудоемкости в 6,5 pa- 
1, в два раза снижается себе- 
'оимость цепи, высвобождает- 
i примерно 160 человек ра- 
)чих. Годовая экономия со- 
гавит более 3 миллионов руб- 
зй.

Подсчитано, что затраты на 
борудование завода-автомата 
купятся в течение полутора— 
вух лет.

Автоматические линии заво- 
э после опытной производст- 
енной эксплуатации будут пе- 
еданы краснодарскому спе- 
цализированному заводу

«Сельхозмашцепь», где в на
стоящее время подготавли
вается производственное поме
щение.

На снимках: 1) главный
конструктор института Б. Н. 
Фирсов, старший мастер заво
да Е. Ф. Сущинин, ведущий 
инженер линии пластин Е. В. 
Солодихин и наладчик Н. Н. 
Страхов, принимавшие участие 
в создании завода-автомата; 
2) автоматическая линия изго
товления пластин.

(Фотохроника ТАСС).

Коллектив научно-исследо
вательского института техно
логии тракторного и сельско
хозяйственного машинострое
ния («Ниитракторосельхоз. 
маш») спроектировал автома
тический завод по производст
ву втулочно-роликовых цепей, 
применяющихся на комбайнах.

Завод состоит из 7 автома
тических линий. На 6 линиях 
изготовляются детали цепи: 
пластины наружные, внутрен
ние и специальные, втулки, 
ролики и валики, а на седьмой 
линии из этих деталей соби
рается цепь. В линиях работа
ет 159 агрегатов, 79 из них 
специальные, спроектирован
ные институтом и изготовлен
ные на его опытных заводах, 
28 станков стандартных — это 
прессы различной мощности, 
электрические печи для тер
мической обработки, шлифо
вальные станки. Но и это обо

рудование коллекти
вом института было 
модернизировано и 
превращено в полные 
автоматы. Остальное 
оборудование — меж- 
операционные транс, 
портные устройства, 
действующие автома
тически.

Применение новых 
и наиболее прогрес
сивных технологиче
ских процессов и авто
матического оборудо
вания позволило осу
ществить полную ком
плексную автоматиза
цию производства вту
лочно-роликовых це
пей.

Автоматический завод будет 
выпускать в смену 900 мет
ров втулочно-роликовых цепей, 

или 500 тысяч метров 
цепи в год.

Производственная 
площадь завода на 
указанную произво
дительность состав
ляет всего 2.000 квад
ратных метров. Весь 
комплекс автоматиче
ских линий будут об
служивать в смену 19 
рабочих-олераторов.

Комплексная авто
матизация производ
ства втулочно-роли
ковых цепей дает сни-

0 движении 
третьего 

искусственного 
спутника Земли

На 6 часов утра 17 июня тре
тий искусственный спутник совер
шил 4 4 4  оборота вокруг Земли. 

Ракета-носитель опережает спутник 
на два с половиной оборота. Тре
тий искусственный спутник и его 
ракету-носитель можно наблюдать 
визуально утром перед восходом 
Солнца от 35  до 44  градуса север
ной широты и вечером после захо
да Солнца от 5 4  до 65  градуса 
южной широты.

Способ, улучшающий  
качество силоса

ХАРЬКОВ, 17 июня. (ТАСС). На
учные работники Харьковского ве
теринарного института предложили 
способ силосования, значительно 
улучшающий качество сочных кор
мов.

В целях уменьшения чрезмерной 
кислотности силоса, они рекоменду
ют создавать в нем так называе
мый «слабощелочный буфер». При 
загрузке зеленой массы в ямы или 
траншеи к каждой тонне ее добав
ляется примерно два килограмма 
дефеката.

Этот способ испытан в учебном 
хозяйстве института, а также жи
вотноводами Ивановского сахарного 
комбината Харьковской области. В 
таком силосе лучше сохранились 
витамины, общая кислотность кор
мов уменьшилась вдвое, почти ис
чезла уксусная и совершенно от
сутствовала масляная кислота.

В нынешнем году ученые инсти
тута помогают внедрить новый спо
соб силосования в ряде колхозов и 
совхозов, расположенных в зоне 
сахарных заводов.
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Новое в лекционной пропаганде
За последние годы в нашей об

ласти значительно возросло количе
ство членов общества по распро
странению политических и научных 
знаний. В ряды общества вступи
ло около 5 тысяч научных работни
ков, учителей, врачей, инженеров, 
экономистов, специалистов сель
ского хозяйства.

В области работает 2 0  районных 
отделений и 2 8 8  групп общества, 
созданных на предприятиях, в ву
зах и в сельских районах области. 
Располагая квалифицированными 
кадрами лекторов, организации об
щества активно помогают партий
ным и профсоюзным организациям 
в деле коммунистического воспита
ния трудящихся. Только за 5 меся
цев текущего года членами общест
ва прочитано более 1 5  тысяч лек
ций,

Лекционная пропаганда стала но
сить более конкретный характер.

Наряду с лекциями используется 
много других форм и методов про
паганды знаний. Важное значение, 
например, имеют научно-производ
ственные конференции, которые 
способствуют обобщению и распро
странению передового опыта. На 
них обычно обсуждаются актуаль
ные проблемы, имеющие большое 
значение для соответствующих от
раслей промышленности и сельско
го хозяйства. Впервые в нашей об
ласти такие конференции начали 
использовать в Асиновском город
ском отделении общества. В этом 
полугодии в г. Асино проведено две 
производственно-научных конферен
ции. Одна из них была посвящена 
теме: «Пути снижения затрат на 
единицу сельскохозяйственной про
дукции я внедрение внутриколхоз- 
ного хозрасчета».

В работе конференции приняли 
участие председатели, бухгалтеры и 
счетоводы колхозов и специалисты 
сельского хозяйства4 —  всего 78  
человек. Доклад сделал член сель
скохозяйственной секции областно
го отделения общества тов. 
К. Н. Вьюков. Затем выступили 
председатель колхоза «Красное зна
мя» тов. Жданов и бухгалтер кол
хоза имени Ленина тов. Епифанов.

На конференции выступили пред
седатели и бухгалтеры других кол
хозов, работники и специалисты 
сельского хозяйства районной ин
спекции. Были разработаны кон
кретные предложения по борьбе за 
снижение затрат на единицу сель
скохозяйственной продукции, по 
внедрению внутриколхозного хозрас
чета.

Научно-производственные кон
ференции стали широко практико
ваться Бакчарским районным отде
лением общества. С начала этого 
года здесь состоялось 4  конферен
ции с работниками различных про
фессий. Так, с механизаторами лес
промхоза проведена конференция на 
тему: «Высокопроизводительное ис
пользование механизмов —  основа 
выполнения государственного пла
на лесозаготовок», с руководителя
ми колхозов и специалистами сель
ского хозяйства —  «О путях сни
жения затрат на единицу сельскохо
зяйственной продукции», с учите
лями —  «О воспитании коллектива 
через коллектив »* с медицинскими

работниками —  «Обезболивание по 
теории И. Л. Павлова».

В этом районе практикуется и 
такая форма пропаганды, как кон
сультации. Например, для доярок 
проводились консультации о раздое 
коров.

Полезной формой лекционной 
пропаганды является проведение 
«дня лекций», организованное на 
ряде промышленных предприятий 
г. Томска. Такая форма пропаган
ды знаний позволяет проводить лек
ции непосредственно в цехах. Если 
раньше лекции в цехах были ред
ким явлением, то теперь на элек
тромеханическом, электроламповом 
заводах, на заводе режущих инст
рументов они проводятся системати
чески. На этих и других предприя
тиях каждый месяц в «день лек
ций», как правило, проводятся лек
ции на различные темы. Недавно, 
например, на электромеханическом 
заводе были прочитаны лекции «О 
международном положении», «О 
внутренней и внешней политике 
Франции», «О развитии экономики 
и культуры Томской области», «Об 
искусственных спутниках Земли» и 
на другие темы.

Многие районные отделения и 
группы общества часто практикуют 
вечера вопросов и ответов. Зта 
форма очень нравится слушателям.

Вот, например, как был органи
зован один из таких вечеров сель
ской группой членов общества при 
Оветлянской РТС Чаинского района. 
Вначале население было широко 
оповещено о проведении такого ве
чера.

Члены общества разъяснили ус
ловия и порядок проведения вече
ра. Собрав вопросы, члены бюро 
группы на своем заседании рас
пределили, кго на какой вопрос бу
дет отвечать. Клуб, в котором про
водился вечер вопросов и ответов, 
был переполнен. На вечере были 
даны ответы более чем на 30  во
просов на самые разнообразные 
темы.

Вечера вопросов и ответов прак
тикуются также Колпашевским, 
Шегарским и другими районными 
отделениями общества и их груп
пами.

Большое значение имеют выступ
ления лекторов по радио. Так, в 
селах Гришкино и Андреевка Чаин
ского района в период полевых ра
бот проводятся радиопередачи, в 

которых освещаются трудовые буд
ни колхозников, успехи и недо
статки в их работе. Выступления 
по радио помогают мобилизовать 
колхозников, рабочих и служащих 
на успешное выполнение очеред
ных сельскохозяйственных работ.

В ряде организаций общества по 
распространению политических и 
научных знаний практикуются и 
другие формы пропаганды знаний, 
такие, например, как вечера встре
чи со старыми коммунистами-вете- 
раяами Октября и гражданской 
войны, с героями Великой Отечест
венной войны, вечера передовиков 
и новаторов производства и многие 
другие.

Практика показывает, что пропа
ганда политических и научных зна
ний, с учетом возросших требова
ний, даст хорошие результаты лишь

Учеба помогает в труде
Кружок по изучению конкретной 

экономики промышленных пред
приятий при парторганизации Лай- 
ского леспромхоза создан два года 
назад. Заниматься в нем изъявили 
желание многие руководители лесо
пунктов, секретари партийной и 
комсомольской организаций, предсе
датель рабочкома, инженерно-техни
ческие работники леспромхоза —  
всего 33 человека.

Занятия проводились регулярно 
два раза в месяц по понедельни
кам. Лекторами и докладчиками бы
ли товарищи, имеющие высшее об
разование и практический опыт ра
боты. Так, с лекциями выступали 
начальник планового отдела тов. 
Барышев, главный инженер тов. 
Кондратюк, инженер по труду и 
нормированию тов. Докукин, на
чальник производственного отдела 
тов. Рылев. главный бухгалтер тов. 
Витрук и ряд других.

Метод проведения занятий у нас 
был обычный: сначала по какой-то 
определенной теме читается лек
ция, затем проводится семинар.

На занятиях кружка были изу
чены такие, например, темы: «Ве
дущая роль социалистической про
мышленности народного хозяйства 
СССР», «Вопросы комплексной ме
ханизации основных и вспомога
тельных работ на предприятиях», 
«Организация социалистического 
соревнования и внедрение передово
го опыта на промышленных пред
приятиях» и многие другие.

Руководители семинаров тща
тельно готовились к занятиям. 
Теоретические положения, рснован- 
ные на экономических законах и 
решениях партии и правительства, 
подкреплялись материалами из 
жизни своего предприятия —  ана

лизировалась работа "предприятия, 
приводились примеры того, как при
менить экономические законы для 
леспромхоза в каждом конкретном 
случае. В процессе обсуждения вы
являлись недостатки и ошибки в 
работе предприятия, вскрывались 
неиспользованные резервы.

Слушатели принимали активное 
участие в обсуждении изучаемых 
материалов, вносили немало цен
ных предложений, направленных на 
устранение недостатков и на улуч
шение работы леспромхоза.

Два года занятий в кружке пока
зали, что слушатели с интересом 
изучали конкретную экономику, 
стали лучше разбираться во мно
гих вопросах работы своего пред
приятия. Знания, полученные слу
шателями, успешно применялись в 
практической деятельности. Это 
положительно сказалось на работе 
всего предприятия. За последние 
два года леспромхоз из отстающих 
вышел в число передовых предприя
тий комбината «Томлес».

Коллектив леспромхоза система
тически перевыполняет государст
венный план, дает стране дополни
тельно десятки тысяч кубометров 
леса. В прошлом году леспромхоз 
добился большой экономии государ
ственных средств.

Успешно закончив занятия в этом 
году, все слушатели решили не пре
кращать, а еще настойчивее, упор
нее повышать свои экономические 
знания. Кружок по изучению кон
кретной экономики продолжит свою 
работу и в новом учебном году.

Т. БАЮКИН, 
руководитель кружка по изу
чению конкретной экономики 
при партийной организации 
Лайского леспромхоза.

Теоретическая конференция

| тогда, когда она ведется системати
чески I  когда используются раз
личные ее формы.

К сожалению, еще многие рай
онные отделения, группы членов 
общества и секции ограничивают 
свою деятельность чтением лекций. 
Известно, что лекции являются 
важной, но не единственной формой 
пропаганды знаний. Кроме лекций, 
жизнь выдвигает самые разнообраз
ные формы и методы лекционной 
работы. Но они используются край
не недостаточно.

Такие отделения, как Томское, 
Тугаиское, Кожевяиковокое, Шегар- 
сюое, вполне могли бы проводить 
технические и научно-производст
венные конференции. Немалую по
мощь им смогли бы оказать науч
ные работники томских вузов и 
совнархоза. Но имеющиеся возмож
ности не используются. Повинны в 
этом правления районных и ' обла
стного отделений общества и, в ча
стности, его секций конкретной 
экономики промышленности и 
сельсвыб хозяйства, которые мало 
проявляют инициативы в организа
ции такого важного дела.

В районах области и в г. Томске 
еще мало читается циклов лекций 
по отдельным проблемам. Слабо ра
ботают лектории. Чтобы улучшить 
пропаганду экономических и науч
но-технических знаний, приблизить 
ее к конкретным задачам, над вы
полнением которых работают тру
дящиеся нашей области, правле
ниям районных и областного отделе
ний общества, наряду с лекциями, 
необходимо систематически прово
дить экономические и научно-про
изводственные конференции на про
мышленных предприятиях, в колхо
зах по вопросам улучшения органи
зации производства, внедрения но
вой техники, повышения произво
дительности труда, улучшения ка
чества продукции и т. д.

На крупных промышленных пред
приятиях, в организациях, при до
моуправлениях, домах культуры, 
клубах необходимо организовать 
лекторий и проводить в них цик
лы лекций по вопросам экономики 
промышленности, сельского хозяй
ства, на научно-естественные, атеи
стические, педагогические и другие 
темы.

Важное место в деятельности ор
ганизаций общества должны зани
мать подготовка и проведение ве
черов новаторов производства. Нуж
но чаще организовывать экскурсии 
на передовые предприятия, в кол
хозы, бригады, на фермы, а также 
оформлять выставки, посвященные 
достижениям в промышленности и 
сельском хозяйстве.

Особое внимание необходимо об
ратить на улучшение лекционной 
пропаганды среди молодежи. Необ
ходимо организовать молодежные 
лектории по вопросам марксистско- 
ленинской теории, истории комсомо
ла, международной жизни, достиже
ниям науки и техники в нашей 
стране, практиковать лекции-кон

церты, тематические вечера вопро
сов и ответов, встречи молодых ра
бочих и колхозников со старыми 
большевиками, передовиками про
изводства, учеными.

Совершенствуя все формы и ме
тоды лекционной работы среди на
селения, организации общества по 
распространению политических и 
научных знаний должны настойчи
вее бороться за успешное решение 
задач, поставленных XX съездом 
КПСС. ,

Я. ШЕСТОПАЛОВ,
инструктор-методист областного
отделения общества по рас
пространению политических и
научных знаний.

Коллектив парохода «В. Ма
яковский» успешно выполнил 
майское задание. Хорошо ра
ботает этот коллектив и в ию
не. Работая только методом 
толкания, пароход «В. Маяков
ский», как правило, завершает 
каждый рейс досрочно.

Умело руководит передовым 
коллективом А. П. Плотников 
— опытный судоводитель и 
хороший организатор.

На снимке: капитан парохо
да «В. Маяковский» А. П. 
Плотников.

Фото М. Черненка.

В городе Колпашево 
и Колпашевеком районе

ВЫЗОВ ПРИНЯТ
В адрес Колпашевского леспром

хоза комбината «Томлес» пришло 
письмо горняков шахты Шушталеп- 
ская-1, комбината «Кузбассуголь», 
в котором шахтеры вызывают на 
соревнование лесозаготовителей. 
Они сообщают о своих обязатель
ствах по добыче угля.

Письмо горняков обсуждено на 
открытых партийных собраниях ле
сопунктов, на производственных со
вещаниях.

В ответ на этот призыв лесозаго
товители приняли новые обязатель
ства. Решено в июне и июле дать 
шахтам’ Кузбасса 5 тысяч кубомет
ров крепежа. Уже сейчас ежеднев
но коллектив выдает до 1 2 0  кубо
метров леса и больше. Комплексная 
бригада Куржинского участка, ко
торую возглавляет лебедчик Е. Ти
хомиров, на днях добилась рекорд
ной выработки —  она выполнила 
задание на 3 9 7  процентов.

ГОРОД СТРОИТСЯ и 
БЛАГОУСТРАИВАЕТСЯ

Город Колпашево оделся в зеле
ный наряд скверов и Садов. Цент
ральные улицы превратились в 
красивые аллеи из тополей, рябины

и черемухи. За последние пять лет 
здесь высажено 20  тысяч деревьев 
и вдвое больше кустарников. Нын
че колпашевцы посадили 2 тысячи 
деревьев и 5 00  тысяч корней цве
тов. На улице Белинского поднялось 
красивое кирпичное здание новой 
гостиницы. Уже сняты леса, ведет
ся внутренняя отделка помещения. 
В ближайшее время намечается 
строительство нового городского 
Дома культуры, летнего кинотеатра. 
На улицах Коммунистической, Со
ветский север и других возвышают
ся новые жилые дома. В этом году 
будет построено около 1 0 0  индиви
дуальных домов, что составит свы
ше 3 ,5  тысячи квадратных метров 
жилой площади.

В КЛУБЕ ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ

В городском клубе интеллиген
ции идет подготовка к большому 
музыкальному вечеру, посвященно
му жизни и творчеству П. И. Чай
ковского. Преподаватели детской 
музыкальной школы, учителя и 
врачи города разучивают романсы 
и арии из опер «Пиковая дама», 
«Евгений Онегин», «Чародейка».

п. ко л о то в ки н .

И д у т  э к з а  т е м ы
У  ТЕПЛОЭНЕРГЕТИКОВ

В политехническом институте 
идут экзамены на первых, вторых 
курсах всех факультетов. Часть 
старшекурсников уже закончила 
экзаменационную сессию и уехала 
на практику.

На 4 курсе теплоэнергетического 
факультета хорошие знания пока
зали студенты 6 3 4 -2  группы. Без 
неудовлетворительных оценок сда
ют студенты группы 6 4 7  (1  курс) 
и 6 5 6 -1  (2  курс) теплоэнергетиче
ского факультета.

При средней школе №  24  
г. Томска недавно открылась дет
ская площадка. Здесь отдыхает 
60 ребят. Одни уже учились в 
этой школе, другие пойдут учить- 
ся нынче.

Сейчас ребята готовятся к 
празднованию Дня молодежи. 
Они приготовили около 2 .000  
разноцветных бумажных флаж
ков.

На снимке: ребята делают
флажки.

Фото Г. Тнйченко.

Пятикурсники теплоэнергетиче
ского факультета готовятся к защи
те дипломных работ.

ХОРОШО СДАЮТ!
В электромеханическом институте 

инженеров железнодорожного транс
порта идут экзамены на 1, 2 , 3 
курсах и в группах техников. На 
4 курсе уже закончились экзамены. 
По успеваемости впереди факуль
тет электрификации железнодорож
ного транспорта. Отличных и хоро
ших оценок здесь 8 3 ,5  процента.

Г. БЕРДЫШЕВ.

В Шегарке медлят 
производством кирпича

В полукилометре от села Шегар- 
ки почти на поверхность выходит 
богатое месторождение глин, при
годных для производства кирпича. 
Однако жители райцентра и колхоз
ники сельхозартелей района испы
тывают недостаток этого строи
тельного материала.

Кирпича не хватает потому, что 
на предприятиях, производящих 
его, —  райпромкомбинате и овоще
сушильном заводе далеко не 
полностью используют производст
венные мощности. Эти предприятия 
имеют три кирпичеделательных аг
регата типа С М -296. Каждый агре
гат может формовать 8 тысяч 
штук сырца в смену, или 1 .6 0 0  
тысяч за сезон. Сдерживает произ
водство кирпича недостаток мощно
стей для сушки и обжига его —  
сушильных сараев и напольных пе
чей.

В районе в прошлом году было 
сделано только 1 .1 0 0  тысяч штук 
сырца, из которых миллион изгото

вили работники райпромкомбината. 
Кирпичеделательный агрегат на 
овощесушильном заводе весь сезон 
использовался без мундштука, так 
как не было двигателя нужной 
мощности. Завод изготовил за ле
то только 90  тысяч штук сырца.

Простаивали агрегаты и в рай- 
промкомбинате. Это происходило 
главным образом из-за низкой ква
лификации механизаторов. Они не 
умели обращаться с механизмами.

Однако и тот сырец, что был из
готовлен на предприятиях, не смог
ли обжечь, так как эксплуатирова
лась только одна напольная печь, 
разовой емкостью в 50  тысяч 
штук кирпича,

В текущем году райпромкомбина- 
ту предстоит изготовить 1 .1 0 0  ты
сяч кирпичей и овощесушильному 
заводу 2 0 0  тысяч. В райпром
комбинате могут сформовать и под
готовить к обжигу значительно 
больше сырца, чем предусмотрено 
планом. Но чтобы обжечь его, на
до построить еще одну напольную 

печь емкостью на 50  тысяч штук.
На овощесушильном заводе, на

оборот, чтобы не простаивала печь 
из-за недостатка готового сырца, 
необходим сушильный сарай.

Строительный сезон в разгаре, 
но план производства кирпича, как 

и в прошлом году, в Шегарском 
районе не выполняется. И проис
ходит это потому, что директор 
райпромкомбината тов. Дубинин и 
заместитель председателя райис
полкома тов. Будников не сумели 
своевременно подготовить все необ
ходимое для производства кирпича.

Еще 16  апреля райисполком при
нял специальное решение «(^готов
ности кирпичных заводов райпром
комбината и райпотребсоюза к про
изводственному сезону 1 9 5 8  года». 
В нем записано много хороших ме
роприятий. намечены сроки их ис
полнения. Но беда в том, что сроки 
были сорваны,

Так, все кирпичеделательные аг
регаты, сушильные сараи и обжи
говые печи надо было подготовить 
к работе до 2 5  апреля. Один из аг
регатов райпромкомбината был от
ремонтирован только к началу ию
ня. Из-за этого райпроыкомбинат 
не выполнил майского задания, из
готовив 1 3 5  тысяч кирпича вместо 
2 1 0 . На овощесушильном заводе 
такой же агрегат отремонтирован 
плохо, работает с перебоями.

По этому же решению до 30  ию
ня надо было ввести в действие 
напольную печь с разовой емкостью 
на 50  тысяч штук кирпича. Но 
пока для нее только вырыт котло
ван. Строительство печи срывают 

подрядчики— строители Шегарского 
участка треста «Томскстрой», А 
райисполком и заказчик —  дирек
ция райпромкомбината не добились 
от подрядчиков выполнения обяза
тельств.

Надо было также еще до 5  мая 
проложить 5 0 0  метров узкоколей
ной железной дороги, чтобы по ней 
подвозить в сушильные сараи сфор
мованный сырец. Для нее до сих 
пор не получены рельсы, хотя ра
ботники областного управления ме
стной промышленности дали на них 
наряд.

Такое положение с производством 
кирпича в районе вызывает трево
гу за выполнение сезонного плана, 
Шегарцы, имея все возможности 
справиться с планом, должны вы -, 
править дело как можно скорее* 
Райисполкому следует принять не
отложные меры к тому, чтобы все. 
производственные мощности были 
полностью использованы.

Г. ЛИТВЕНКО, , 
председатель Шегарского райплана*

☆

Строительство 
школ в колхозах
В нынешнем году в нашей обла

сти ведется большое строительство 
школьных зданий по государствен
ному плану. Всего строятся школ 
на 6 .7 2 0  мест, из которых к 1 сен
тября в эксплуатацию войдут шко
лы на 4 .6 2 0  мест. В поселках У сть- 
Тым (Каргасокский р-н) и Ново- 
сельцево (Парбигский район) ведет
ся строительство интернатов на 50  
мест каждый для детей народов 
севера.

Строятся школьные здания и по 
инициативе колхозников. Например* 
в Асиновском районе колхоз имени 
Сталина строит школу на 2 8 0  мест 
в Ново-Николаевке. Колхозы зоны 
Асиновской РТС на кооперативных 
началах приступили к строительст-, 
ву школы на 2 8 0  мест в Новиков- 
ке. В Шегарском районе колхозы 
«Прогресс», имени Сталина и «Со
ветская Сибирь» строят три школы 
на 7 2 0  мест, из которых одна вой
дет в эксплуатацию в этом году.

О. НИФАНТОВ.

КОЛХОЗНЫЕ
НОВОСТРОЙКИ

Колхоз «1  Мая» Пудинского рай
она ведет большие строительные ра
боты. В этом году построено зерно
хранилище, строится птичник, за
готовлены материалы для строитель
ства коровника, кошары и еще од
ного зернохранилища, идет бурение 
колодца для автопоения скота. , 

Кроме производственных построек, 
сооружаются жилые дома. Сейчас 
три колхозных семьи строят себе 
дома, десять хозяйств ведут капи
тальный ремонт квартир.

Е. МОНТАНГ.

На Томском электромеханическом 
заводе состоялась теоретическая 
конференция по теме: «Характер 
противоречий при социализме и 
пути их преодоления», На ней

присутствовало более 2 5 0  человек.
Обобщение по затронутым в вы

ступлениях вопросам сделал пре
подаватель госуниверситета Е , С, 
Жариков,

Наука и
промышленность

химических
волокон

Н. МИХАЙЛОВ, 
доктор химических наук, 

профессор.

Принятая майским Пленумом ЦК 
КПСС программа ускоренного раз
вития химической промышленности, 
и особенно производства синтетиче
ских материалов, открывает новые 
громадные возможности для мощ
ного подъема всего народного хо
зяйства и дальнейшего повышения 
благосостояния трудящихся.

В этом решении нашла новое 
яркое проявление неустанная забо
та Коммунистической партии о со
ветском человеке, о благе народа. 
Вслед за намеченными и уже 
претворяемыми в жизнь планами 
удовлетворения потребностей совет
ских людей в продуктах питания, в 
хороших жилищах партия разрабо
тала новый грандиозный план 
обеспечения народа одеждой, 
обувью и другими товарами широ
кого потребления из синтетических 
материалов.

Новейшие открытия в области 
химии дают возможность в неви
данных ранее масштабах развер
нуть производство высококаче

ственных товаров из синтетическо
го сырья, что вместе с крутым
подъемом сельского хозяйства
позволит в ближайшие годы в до
статке обеспечить удовлетворение 
растущих потребностей населения 
в одежде, обуви, предметах домаш
него и хозяйственного обихода.

Среди синтетических полимер
ных материалов одно из первых 
мест принадлежит химическим во
локнам. Из синтетических волокон 
создаются прочные и красивые
ткани, трикотажные изделия, ис
кусственный мех, ковры и многие 
другие изделия.

Важная роль отводится химиче
ским волокнам и. в обеспечении тех
нического прогресса в народном хо
зяйстве, прежде всего в тех отрас
лях техники, где природные волок
на уже не могут удовлетворять но
вым требованиям и тормозят созда
ние машин и аппаратов высоких 
скоростей и больших грузоподъем
ностей, для работы в условиях 
сложных температурных и метео
рологических режимов. Это отно
сится в первую очередь , к спе
циальным видам вискозного и кап
ронового кордного волокна для авиа
ционных и автомобильных шин, 
сверхпрочного шелка для парашю
тов, транспортерных ремней и 
строп, химически стойких воло
кон для фильтрации и разделения 
агрессивных жидкостей, волокон, 
устойчивых к свету, морской воде, 
микроорганизмам, и других.

Искусственные волокна, полу
чаемые на основе природных сое
динений —  целлюлозы древесины, 
и синтетические волокна, полу
чаемые из углеводородов нефти, 
угля и крекинговых газов, являют
ся важнейшим источником расши
рения сырьевой базы народного хо

зяйства СССР. Согласно решению 
майского Пленума ЦК КПСС, мощ
ности по производству искусствен
ных и синтетических волокон в 
1 9 6 5  году должны увеличиться по 
сравнению с 1 9 5 7  годом в 4 ,6  ра
за. Для осуществления таких мас
штабов производства химических 
волокон даже наиболее развитым 
капиталистическим странам потре
бовалось бы не менее 20  лет.

Чтобы выполнить намеченную 
программу, предусмотрено создать 
2 7  новых крупных предприятий- 
комбинатов по производству вис
козного штапельного волокна, вис
козного шелка и корда, капроново
го шелка и корда, ацетатного шел
ка, нитронового и лавсанового 
штапельного волокна, анидного 
(типа найлон), энантового и дру
гих синтетических волокон.

Благодаря мероприятиям -Комму
нистической партии в 1 9 6 5  году в 
нашей стране будет выпущено свы
ше 6 0 0  тысяч тонн химических 
волокон. Таким образом, СССР по 
производству химических волокон 
ликвидирует свое отставание, обго
нит Францию, Англию, ФРГ и Япо
нию и вплотную подойдет к уровню 
производства этой продукции в 
США.

Современная химия способна не 
только, направленно изменять при
родные материалы, но и создавать 
совершенно новые, ранее невидан
ные в природе. Природные волок
нистые материалы состоят из про
стейших и почти одних и тех же 
маленьких атомов углерода, кисло
рода, азота, водорода, содержа
щихся всюду около нас —  в воде, 
воздухе и в земле. Природа в ре
зультате многовековой эволюции 
выработала приемы объединения и 
закономерного расположения этих

маленьких атомных частичек в мо
лекулы-гиганты, которые известны 
сейчас в химии как высокомолеку
лярные соединения, или полиме
ры.

Изучив законы строения . природ
ных полимеров, современная химия 
не стала подражать природе, а по
шла дальше, по пути конструирова
ния из тех же исходных веществ 
новых синтетических полимерных 
молекул с другим расположением в 
них атомов, обеспечивающим полу
чение новых химических волокон, 
синтетических каучуков и пласти
ческих масс с разнообразными и 
принципиально ничем не ограни
ченными свойствами. Этот поистине 
революционный метод науки и при
вел к расцвету новой эры в жизни 
людей —  эры полимерных материа
лов, улучшающих условия быта, 
культуры и ускоряющих техниче
ский прогресс общества.

Ученые уже давно вынашивали 
идею воспроизведения природных 
волокон химическим путем. Но на 
первых порах это оказалось невоз
можным делом, и ученым при
шлось ограничиться лишь подража
нием природе и некоторым «под- 
правлением» или видоизменением 
состава и свойств природных воло
кон. Так выглядел первый этап 
развития науки и промышленности 
химических волокон.

Для производства химических во
локон стали применять природное 
высокомолекулярное вещество —  
целлюлозу, из которой состоят мно
гие природные волокна —  хлопок, 
лея, джут, пенька и другие. Ис
пользование целлюлозы как исход
ного материала для получения хи
мических волокон привело к появ
лению сначала нитратного метода 
для производства искусственного

волокна —  нитрошелка. Но первое 
химическое волокно было горючим* 
а попытки избавить его от этого 
недостатка оказались безуспешны-1 
ми. Однако опыт получения гонких 
непрерывных нитей, подобных при-* 
родному шелку, не пропал даром, он 
вдохновил ученых на новые откры
тия. И вскоре появились два новых 
метода получения химических воло- 
кон из той же природной целлюло
зы —  вискозный и ацетатный.

На основе вискозного метода* 
чтобы сформировать тонкую нить, 
используют промежуточные химиче
ские соединения целлюлозы со 
щелочью и сероуглеродом, при этом 
полученная нить одновременно ос
вобождается от побочных химиче
ских веществ и превращается вновь 
в то же целлюлозное волокно, из 
которого сделана. Но теперь это уже 
не прежние короткие волоконца, 
неудобные для переработки в тка
ни, а новое волокно, обладающее 
любой заданной тониной и беско
нечной длиной. Вискозный метод 
оказался жизненным и в настоя
щее время является самым распро
страненным. На нем основано мно
готоннажное производство вискоз
ного волокна, из которого изготов
ляются шелк, штапель и корд. I

При ацетатном методе природ
ную целлюлозу обрабатывают с по
мощью . уксусной кислоты й 
несколько иначе формируют волок
но, при этом полученное волокно 
состоит уже не из чистой целлюло
зы, а из ее прочного химического 
соединения с остатками уксусюй  
кислоты. Ацетатный метод также 
оказался весьма эффективным. Но 
этому методу в больших количе
ствах получают волокно, из кото
рого вырабатывается высококачест-; 
венный ацетатный шелк, с успехом
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Так живут и работают сплавщики
По рекам Нарыма идет лес. Свыше I миллиона 100 тысяч 

кубометров древесины пройдет в этом году через запани по
грузочных рейдов Нарымской сплавной конторы.

Усть-Чаинский рейд — самый крупный в конторе. Через 
его сортировочную сетку нынче пройдет почти полмиллиона 
кубометров древесины. В этом году на погрузке леса здесь 
работают мощные 10-тонные портальные краны.

Поздняя весна создала большие трудности для работы 
сплавщиков. Сейчас они торопятся наверстать упущенное в 
первые дни навигации.

Сегодня мы публикуем письма сплавщиков Усть-Чаинско- 
го рейда, в которых они рассказывают о своей работе.

Лес идет 
через запани

И. ПЕРЕГУДОВ, 
старший мастер рейда

Только 1 6  мая пришли первые 
бревна в запань нашего рейда. Че
рез 5 дней они прошли через спло
точные станки и в пучках были на
правлены к двум 10-товным пла
вучим кранам.

Новая, погрузочная техника потре
бовала перестроить работу на каж
дой запани. Прежде всего, мы на
дежнее обставили лесохранилищз, 
оградили лес от разноса. Сплотку 
древесины стали производить уже 
не одним, а двумя станками. На 
каждом из них укомплектовали по
стоянные бригады. В их состав во
шли опытные сплавщики, не пер
вый год работающие на рейде.

Улучшена подача леса к сортиро
вочной сетке. Для этого сделали 
откосные скользящие боны.

Усовершенствованы пропускные 
ворота в запанях. Сделаны хорошие 
мосты, дающие возможность про
пустить больше леса. Если в прош
лом году мы пропускали за смену 
до 1 .5 0 0 . кубометров древесины, то 
теперь пропускаем более 2 .0 0 0  ку
бометров.

В этом году через наши запани 
по плану должно пройти 4 3 7  тысяч 
кубометров леса. Взвесив свои воз
можности, коллектив рейда решил 
перевыполнить сезонное задание, 
дав дополнительно 2 0  тысяч кубо
метров леса.

Весна ньгнче трудная. С первых 
же дней открытия рейда стали 
простаивать портальные краны. 
Прежде всего нам нужно было от
грузить рудничную стойку. Но На- 
рымское агентство речного пароход
ства задержало подачу второго лих
тера. Кранами предусматривалось 
отгрузить осину для Томской спи
чечной фабрики. Однако поднять 
плоты-«сигары» из Петропавлов
ской протоки вверх по течению 
Оби оказалось не под силу даже 
двум теплоходам. Из-за этого краны 
простояли двое суток,

Сейчас коллектив наверстывает 
упущенное. Хорошо сортирует дре
весину бригада 3. И. Захарова. Она 
ежесменно перевыполняет задание. 
Высокие темпы работы у бригады
С. И. Тырышкина. Пучки леса к 
плавучим кранам теперь подаются 
без перебоев. К 1 июня в генераль
ную запань уже поступило 4 0 0  ты
сяч кубометров леса.

„Совет
шестидесяти44

В. МАЙКОВ,
крановщик, член президиума

постоянно действующего 
совещания рейда

В этом году в жизни рейда про
изошло много .нового. У нас органи
зована работа производственных со
вещаний. В составе совещанця^бО 
человек: передовые рабочие рейда, 
работники отдела снабжения и уч

реждений, занятых обслуживанием 
сплавщиков. Избран президиум из 
7 человек. Председателем совеща
ния стал технорук тов. Яковлев, се
кретарем —  бракер тов. Кривору- 
ченко.

На совещании «шестидесяти» 
разбирались вопросы быта рабочих, 
социалистического соревнования со 
сплавщиками Каргаска. Был обсуж
ден вопрос и о новой технологии 
производства в связи с получением 
мощйых погрузочных механизмов. 
Решено в короткий срок изготовить 
своими силами второй сплоточный 
станок, обучить лучших рабочих 
управлению кранами.

На совещании рабочие предложи
ли организовать специальную брига
ду для вылавливания полузатояув- 
ших бревен. Хронометраж показал, 
что каждый час через ворота спло
точного станка уходит 1 0 — 15  по- 
лузатонувших бревен. А пять бре
вен —  это кубометр древесины, 
стоимостью 1 0 0  рублей.

Таким образом, только за один 
час убыток составлял 2 0 0 — 3 0 0  
рублей. Бригада по вылову «топля
ков» была создана.

Члены совещания предложили 
новый способ учета древесины при 
погрузке ее портальными кранами. 
Подсчитывать кубатуру при работе 
крана —  значило бы снижать его 
производительность на 1 0 — 12  про
центов. Члены совещания предло
жили производить учет леса на 
сплоточном станке, а на идущих к 
крану пучках ставить номера. Оста
валось только учитывать эти номе
ра , при подаче пучков на баржи, а 
потом по спецификации и рапортич
кам, поданным бракерами, делать 
сверку и подсчет кубатуры. Этот 
учет мы применили при разгрузке 
первой же баржи.

В ближайшее время члены сове
щания проанализируют работу рей
да в первый период навигации и 
внесут свои предложения для улуч
шения сплавных работ.

Осваиваем 
новую технику

П. ТРИГУБЕИКО, 
крановщик

На один час сократить погрузку 
каждой баржи —  за это борются 
крановщики и погрузочные бригады 
рейда. Портальными кранами нам 
предстоит погрузить на баржи в 
июне —- 5 3 , в июле —  60  тысяч 
кубометров леба, а всего за нави
гацию —  почти четверть миллиона 
кубометров. На крановщиков теперь 
ложится основная работа по отгруз
ке леса.

' Чтобы успешно выполнить эту за
дачу, мы должны использовать тех
нику на полную мощность, на
учиться умело управлять кранами. 
Важно в нашей работе —  не допу
скать большой раскачки пучков 
при подъеме, плавно укладывать 
их на баржи, не делая^ при этом 
лишних поворотов. Сейчас наши 
крановщики учатся экономить вре
мя на каждой операции. Жаль, что 
руководители конторы не предоста
вили нам возможность ознакомить

ся е опытом лучших крановщиков 
Усть-Чулымской конторы, где кра
ны работали в прошлом году.

В первые дни открытия рейда 
два наших крана простаивали из-за 
отсутствия леса. На этом мы многое 
потеряли. Ведь этими кранами 
можно погрузить за сутки 2 тыся
чи кубометров древесины. Теперь 
приходится работать усиленными' 
темпами. На первые 6 барж мной 
погружено сверх нормы 6 0 0  кубо
метров древесины.

Есть постоянные 
кадры

Л. ОРЛОВ, 
начальник рейда

Пять лет назад поселок Усть- 
Чая был небольшой деревушкой. 
Теперь - здесь появились новые ули
цы с жилыми двухэтажными зда
ниями. В поселке —  семилетняя 
школа, клуб, библиотека, детские 
ясли, детский сад, три магазина, 
столовая, пекарня, больница, апте
ка, почта, радиоузел, баня.

За три года построено 56  жилых 
домов на 1 6 0  квартир. Сейчас го
товятся к сдаче еще 12  домов. Ве
дется индивидуальное строительст
во. За счет государственных ссуд с 
помощью предприятия семьи рабо
чих построили 35 новых домов.

Улучшение жилищно-бытовых ус
ловий рабочих способствует их за
креплению на предприятии. Если в 
прошлые годы нам ежегодно требо
валось 1 0 0 — 1 5 0  сезонников, то 
теперь все работы выполняются 
кадровыми рабочими. На всех по
грузочных механизмах и на механи
зированной сплотке укомплектова
ны бригады для трехсменной рабо
ты.

Постоянный состав кадров поз
волил нам вести работу по повыше

нию квалификации, улучшить орга
низацию производства. В этом году 
подготовлено 8 крановщиков, 7 
электромехаников, 2 тракториста, 
5 машинистов, 2 пилоправа, 2 бра
кера. Отказавшись от сезонных ра
бочих, предприятие экономит еже
годно более 2 0 0  тысяч .рублей.

Коммунисты
рейда

В. КИРГЕЕВ,
секретарь парторганизации 

рейда

Накануне навигация парторгани
зация рейда пополнила свои ряды 
за счет приема в партию лучших

рабочих. В числе их —  молодой 
крановщик П. А. Тригубенко. Он 
быстро освоил портальный кран и 
с первых же дней погрузочных ра
бот добивается высоких показате
лей.

Хорошо работают и другие комму
нисты. Из 19 членов и кандидатов 
в члены партии 13 работают непо
средственно на производстве. На 
сплотке древесины высокой выра
ботки добиваются С. А. Максимов и 
М. Ф. Захарченя. Лучшую погрузоч
ную бригаду возглавляет коммунист 
К. Г. Трифонов. Эта бригада первой 
на рейде начала перевыполнять 
график погрузки. Быстро освоили 
погрузку леса кранами коммунисты- 
крановщикя тт. Майков и Чиняев.

Партийная организация нынче 
усилила агитационно-массовую ра
боту среди сплавщиков, улучшила 
руководство соревнованием. Все 
коммунисты имеют поручения, мно
гие из них являются агитаторами. 
Они знакомят сплавщиков с собы
тиями в нашей стране и за рубе
жом, рассказывают о работе рейда. 
Коммунист А. И. Снегур редакти
рует стенную газету. К каждому 
номеру газеты редколлегия выпу
скает сатирическое приложение 
«Наш крокодил», в котором остро 
критикуются недостатки на отдель
ных участках производства, неради
вые работники.

Большая работа проводится на 
агитпункте рейда. Здесь для сплав
щиков читаются лекции и доклады, 
проводятся беседы на различные 

темы. Заведующий агитпунктом 
член КПСС с 1 9 1 7  года Сергей 
Кузьмич Леонов с душой относится 
к порученной работе, красочно 
оформил агитпункт. В нем всегда 
есть свежие газеты и журналы, 
имеются шахматы, шашки, домино, 
поставлен радиоприемник. В агит
пункте всегда людно.

Все бригады и рабочие смежных 
профессий соревнуются между со
бой. Имена передовиков рейда за
носятся на Доску., почета. Во всех 
цехах вывешены лозунги, призыва
ющие коллектив с честью выпол
нить свои обязательства. Почти все 
рабочие рейда являются подписчи
ками газет и журналов.

Мобилизуя коллектив на решение 
стоящих задач, партийная органи
зация заботится, чтобы-на каждом 
участке производства были созданы 
нормальные условия для выполне
ния рабочими принятых обяза
тельств. По ее инициативе усилен 
контроль за работой ночных смен. 
По предложению коммунистов орга
низована торговля продуктами пи
тания непосредственно на прича
лах, там, где грузятся баржи.

Мощную погрузочную технику получила Нарымская сплавконто- 
ра. Эти 10-тонные краны заняты на погрузке леса в суда.

Фото П. Колотовкина.

Каждой семье—  
газету, журнал

Из года в год растет спрос у на
селения нашей области на перио
дическую печать. Особенно вырос
ло число подписчиков в Верхне- 
Еетском, Молчановском, Кривошеин- 
ском, Парбигском районах. В этом 
большая заслуга работников связи 
области и обшественного __ актива, 
которые с помощью партийных ор
ганизаций проводят большую разъ
яснительную работу среди населе
ния. Сотни распространителей пе
чати идут на дом или на места ра
боты трудящихся, в индивидуаль
ных беседах рассказывают о раз
личных газетах и журналах, сове
туют, что выписать работникам 
различных отраслей производства.

Из 7 5 0  пунктов приема подпис
ки, отделений связи и отделов 
«Союзпечати» успешно выполнили 
свое задание 2 2 0  подписных пунк
тов, более 50  отделений связи. 
Например, в Колпашевском районе 
успешно организовали подписку 
начальник Матюшкинского отделе
ния связи тов. Налитов, начальник 
Иванкинского отделения связи тов. 
Скоморохов, общественные распро
странители А. Рогов —  бухгалтер 
ремстройконторы, А. Зырянова —  
заведующая швейной мастерской, 

А. Ворлакова —  работник Госбанка.
В Асиновском районе многое де

лают для успешного проведения 
подписки начальник Новониколаев
ского отделения связи В. Карпова, 
начальник МитроФановского отделе
ния связи Черемисин, обществен
ный распространитель печати на 

лесоперевалочном и де'ревообраоаты- 
вающем комбинате Броневский.

Колхозный почтальон дер. Воро- 
но-Пашня 3. Копылова успешно 
проводит подписку на газету 
«Красное Знамя».

В Кривошеинском районе хоро
ших результатов по подписке доби

лись начальник Красноярского 
отделения связи В. Андреев, поч
тальоны Лобанова. Тырышкина, те
лефонистка Лобыня. Много хороших 
распространителей печати в Зы
рянском, Бакчарском, Молчанов
ском районах.

Подписка на второе полугодие на 
областные издания будет проходить

о 25  июня.
За оставшееся время необходимо 

ще шире развернуть работу среди 
[вселения, добиться, чтобы ни од- 
ia семья не осталась без подписки 
ia периодическую печать. _

начальник областного отдела 
«Союзпечать».

На Томской 
пристани 

плохо заботятся 
о пассажирах

Я с семьей решил во время от
пуска съездить на пароходе по ре
кам Томи и Оби, считая, что эго 
хороший вид отдыха. Но сразу, 
еще в Томске, пришлось в^этом ра
зувериться. Вокзал Томской приста
ни, где МЫ ожидали пароход, вы
глядит уныло. Единстве,иное прибе
жище пассажиров —  кассовый зал. 
Но и там можно находиться только 
до 12  часов ночи, а поэтому ожи
дающие пароход вынуждены коро
тать время в совершенно неприспо
собленном помещении, именуемом 
«павильоном», либо прямо под от
крытым небом.

Нет на пристани специального за
ла ожидания, комнаты отдыха, по
мещения для пассажиров с детьми. 
А ждать пароход приходится иног
да сутки и более.

Тысячи пассажиров ежедневно 
испытывают большие неудобства, 
но работники пристани, вероятно, 
считают все это мелочами.

М. СУХАРЕВ.

заменивший натуральный шелк в 
трикотажных и креповых тканях. __

Своим широким развитием ооа 
эти метода обязаны неисчерпаемым 
источником очень дешевого сырья в 
виде целлюлозы из елевой и лист
венной древесины, сравнительной 
простоте технологического процесса 
и недорогих химических веществ, 
идущих на производство волокон.

Богатейший опыт познания зако
нов химического строения и свойств 
природных полймеряых соединений 
был успешно использован в даль
нейших открытиях химиков и физи
ков. С этого начался второй этап 
развития науки и промышленности 
химических волокон, производство 
которых основывается уже не на 
природных, а на синтетических по
лимерах.

Какие же новые принципы и ме
тоды открыли химия и физика для 
конструирования и изготовления 
волокон химическим путем? Отме
тим главные из них.

Прежде всего химия открыла воз
можность образования больших ли
нейных молекул путем реакций по
лимеризации и поликонденсации 
множества маленьких молекул, ко
торые обладают удивительной спо
собностью связываться друг с дру
гом в цепочку за счет своих запас
ных электронов.

Так, молекулы легкого газа эти
лена, формальдегида (формалин), 
капролактама и многих других 
простейших соединений, получае
мых в природе или в химических 
аппаратах из элементарных атомов 
углерода, кислорода, азота и водо
рода, образуют высокомолекулярные 
вещества —  полимеры. А из этих 
веществ уже сравнительно легко 
делать нити путем расплавления 
или растворения полимеров и про*

давливания их через тонкие кали
брованные отверстия.

Таким образом, химия не только 
овладела секретами природы делать 
молекулы-гиганты, но и создала 
методы синтеза таких полимеров, 
каких не умеет создавать природа. 
Из продуктов коксования каменного 
угля появились полимеры, назван
ные полиамидами, а из них научи
лись изготовлять волокна капрон, 
анид (найлон) и другие. Из этиле
на, пропилена, содержащихся в 
нефти, появился полиэтилен, поли- 
акрилнитрил и другие полимеры, 
из которых получают волокна ни
трон, хлорин и многие другие.

Своими замечательными достиже
ниями химия обязана открытиям 
выдающихся русских ученых 
А. М. Бутлерова, Д. И. Менделеева, 
А. Е. Фаворского, С. В. Лебедева и 
ряда зарубежных ученых.

Другим важнейшим принципом 
современной химии является воз
можность направленного изменения 
свойств (модификации) путем попи- 
меризации маленьких молекул раз
ного химического состава и строе
ния.

Если в знакомом нам этилене за
менить атомы водорода атомами 
хлора, фтора или целыми группами 
атомов, например, бензола, уксусной 
кислоты и других простейших сое
динений, а затем эти различные ма
ленькие молекулы соединять друг с 
другом, то будут получаться сме
шанные полимеры, обладающие 
комплексом свойств, присущих 
каждому сорту исходных молекул. 
Такого рода большие молекулы-гиб
риды способны давать волокна с 
широким диапазоном свойств: от
шелковистых гладких до шерстепо
добных шероховатых, упругих ни

тей: от способных набухать и даже 
растворяться в воде до абсолютно 
стойких к кислотам и щелочам.

Современная физика открыла 
возможность создания наиболее вы
годной структуры волокна, обеспе
чивающей высокие механические и 
текстильные свойства.

Новый принцип формирования 
волокон основан на способности 
больших линейных молекул пере
мещаться в процессе вытяжки во
локна под нагревом или в среде, 
создающей набухание нити таким 
образом, что молекулы располагают
ся своей длиной вдоль оси волок
на, то есть ориентируются парал
лельно друг другу и затем приоб
ретают необходимую гибкость. Этот 
физический принцип и все методы 
упрочения химических волокон, ос
нованные на нем, имеют решающее 
значение для получения прочных, 
эластичных, извитых и безусадоч
ных волокон. Удачное сочетание 
химических приемов с этим физиче
ским принципом позволяет получать 
волокна с самым широким диапазо
ном прочностей —  от l f c  до 1 0 0  
килограммов на квадратный милли
метр сечения, то есть от прочности 
бумаги до прочности лучших сортов 
легированных сталей.

Из приведенных примеров видно, 
какими неограниченными возможно
стями располагает современная хи
мия как в смысле исходного сырья, 
так и в методах получения искус
ственных и синтетических волокон. 
Действительно, можно считать 
практически неограниченными в 
нашей стране такие источники 
сырья, как древесина, запасы неф
ти, угля, природных газов. Многие 
полимеры, как, например, поливи
нилхлорид и другие, идущие на по

лучение волокна, состоят на 
6 0 — 7 0  процентов из хлора или 
других элементов. А это значит, 
что в качестве источника сырья мо
жет быть и поваренная соль, и 
кварцевый песок, и другие мине
ральные вещества. Дальнейшее, все 
возрастающее увеличение производ
ства текстильных товаров для насе
ления и будет основываться на ис
пользовании главным образом хи
мических источников сырья, кото
рые до сих пор использовались не
достаточно эффективно или пропада
ли без пользы.

Яо, кроме этих очевидных выгод, 
создание многотоннажного произ
водства химических волокон резко 
улучшит многие технико-экономиче
ские показатели народного хозяйст
ва. Прежде всего производство са
мих химических волокон требует 
значительно меньше затрат труда и 
обходится намного дешевле, чем 
производство соответствующих при
родных волокон. Применение проч
ных и особенно сверхпрочных хи
мических волокон в шинном корде 
обеспечит значительное сокращение 
расходных норм каучука и волокна 
на изготовление авиационных и ав
томобильных шин. поднимет не ме
нее чем на 30 процентов продолжи
тельность их ходимости, что в це
лом будет эквивалентно дополни
тельному выпуску многих миллио
нов шин.

Применение высококачественных 
искусственных и синтетических во
локон в текстильной промышленно
сти повысит производительность 
оборудования и труда рабочих, так 
как многие новые волокна будут 
выпускаться настолько подготовлен
ными к переработке, что это позво
лит сократить цисло операций и

поднять скорости текстильных ма
шин. Например, применение хими
ческих волокон, заранее окрашен
ных в процессе их получения, даст 
большую экономию в текстильной 
промышленности. К этому следует 
прибавить специальные виды шта
пельной пряжи, выбор наиболее 
выгодной длины волокон, которые 
дадут дополнительную выгоду в их 
переработке.

Особенно большие выгоды полу
чат советские люди при потребле
нии различных изделий из химиче
ских волокон. Например, изготовле
ние искусственного меха из капро
на, лавсана и вискозного волокна 
обходится почти в 3 — 4 раза де
шевле природного каракуля или ци
гейки, а носкость и красивый вид 
этого меха не уступают природному 
меху и постепенно будут становить
ся лучше его. Использование проч
ных синтетических волокон вместо 
шерсти или натурального шелка в 
костюмных и рубашечных тканях 
резко поднимет срок службы одеж
ды, упростит чистку и уход за ни
ми, так как они не мнутся, не тре
буют глаженья, а в некоторых слу
чаях стирку рубашек можно заме
нить простой чисткой. То же самое 
можно сказать про чулки, ’ носки, 
которые в недалеком будущем не 
будут требовать штопки.

Все эти реальные пути и возмож
ности химической науки и индуст
рии раскрывают широкие перспек
тивы дальнейшего мощного разви
тия народного хозяйства и подъема 
благосостояния трудящихся. Выпол
нение величественной программы 
ускоренного развития химической 
промышленности явится новым 
крупным вкладом в, строительство 
коммунизма..

Ю билей  лауреата Ленинской  премии, 
проф ессора К . П. Горш енина

Сегодня отмечается семидесяти
летие со дня рождения и пятидеся
тилетие научно-педагогической и 
общественной деятельности крупно
го ученого —  сибиряка, профессора 
Омского. сельскохозяйственного ин
ститута, лауреата Ленинской премии 
Константина Павловича Горшенина.

К. П. Горшенин широко известен, 
как прекрасный знаток почв и 
сельского хозяйства Сибири, как 
опытный и чуткий воспитатель 
кадров молодых специалистов, как 
неутомимый организатор, руководи
тель и консультант много численных 
научно-исследовательских учрежде
ний и экспедиций.

Более сорока лет он посвятил 
изучению почвенного покрова на
шего края. Подводящая итоги этих 
многолетних работ ученого, его 
сотрудников и учеников моногра
фия К П. Горшенина «Почвы юж
ной части Сибири» удостоена Ленин
ской Премии, как выдающееся до
стижение советского почвоведения.

К. П. Горшенин воспитал и под
готовил к самостоятельной работе 
тысячи агрономов и других спе
циалистов сельского хозяйства, 
многие из них проходили у него 
аспирантуру и стали видными уче
ными в  области почвоведения 
(проф. М. А. Винокуров, проф.
В. В. Берников, проф. М. С. Цыга
нов, проф. Н. Д. Градобоев и дру
гие).

Е. П. Горшенин широко развер
нул научную и исследовательскую 
работу руководимой им кафедры 
почвоведения в Омском сельскохо
зяйственном институте. До 1 9 2 9  го
да это были преимущественно экс
педиционные исследования в раз
личных районах Западной и Сред
ней Сибири (Омская область, Бара- 
ба, Алтай, Горная Шорня и др.).

В 1 9 2 9  г. в г. Омске было орга
низовано Сибирское отделение го
сударственного почвенного инсти
тута, директором которого был наз
начен К. П. Горшенин.

Институт, реорганизованный за
тем в Сибирскую станцию агротех
нической организации территории 
(Сибагростанция) развернул огром
ную работу по отбору и крупномас
штабному исследованию почв вновь 
создаваемых в Сибири совхозов, 
МТС и колхозов.

С 1 9 3 7  по 1 9 4 0  гг. руководимый 
К. П. Горшениным коллектив си
бирских почвоведов провел обшир
ные работы по детальному картиро
ванию почв государственных сор
тоиспытательных участков. Эти ис
следования способствовали рацио
нальному размещению участков гос- 
сортсети на обширной территории 
земледельческой зоны от Урала до 
Тихого океана и помогли налажи
ванию запутанного тогда семеновод
ства и сортоиспытания сельскохо
зяйственных культур.

Во время Великой Отечественной 
войны К. П. Горшенин проводил 
Сельскохозяйственное районирова
ние Сибири и консультировал пере
базирование сельскохозяйственных

культур в восточные районы стра
ны.

В послевоенные годы К. П. Гор
шенин —  непременный участник 
или руководитель почвенно-агроно
мических отрядов крупнейших ^ком
плексных экспедиций в Сибири: 
Южно - Енисейской (1 9 5 0  —
1 9 53  гг.), Омской (.1955— 1 9 5 6  гг.) 
и др. Его глубокое знание почв^ и 
огромный оиьгт по сельскохозяйст
венной организации территории 
оказали большую помощь в отборе 
и правильном освоении целинных 
и залежных земель.

Помимо научно-исследовательской 
и педагогической работы, К. П. Гор
шенин отдает много времени обще
ственной работе —  на посту депу
тата горсовета, в институте, во Все
союзном обществе почвоведов и др. 
Он является главным редактором 
журнала «Сельское хозяйство Си
бири» и членом редколлегии жур
нала АН СССР «Почвоведение».

Результаты научных исследова
ний Е. П. Горшенина опубликованы 
в большом числе печатных работ 
(более 1 0 0 ) . Они являются в на
стоящее время основными пособия
ми по изучению почвенного покрова 
Сибири и разработке способов ра
ционального использования ее поч
венных богатств. i

В своей научно-исследователь
ской деятельности Е. П. Горшенин 
выступает преимущественно как 
почвовед-географ широкого докуча- 
евского профиля. Он увязывает гео
графию почв с рациональным ис
пользованием почвенных ресурсов, 
с правильным размещением и спе
циализацией сельского хозяйства 
по природным районам Сибири, на
стойчиво внедряя дифференцирован
ные приемы земледелия в зависи
мости от свойств И особенностей 
различных почв.

В- своей последней монографии он 
на огромном географическом, лабо
раторном и опытном материале по
казал местные особенности почв 
Сибири, наметил пути наиболее 
продуктивного использования и ра
циональные приемы их улучшения и 
провел агропочвенное районирова
ние Сибири., Это груд является те
перь основой при разработке пра
вильных зональных систем агротех
нических мероприятий по увеличе
нию производства сельскохозяйст
венной продукции в Сибири.

Неутомимая деятельность Е. П. 
Горшенина по достоинству оце
нена партией и правительством. 
Он удостоен почетного звания лау
реата Ленинской премии, награжден 
орденом Ленина и орденом Трудо
вого Ерасного Знамени.

В день славного юбилея мы го
рячо желаем Е. П. Горшенину здо
ровья и сил для продолжения его 
плодотворной деятельности в изу
чении почв Сибири и воспитании 
молодых кадров для социалистиче
ского хозяйства страны.

Б. ИОГАНЗЕН, М. ОКУНЦОВ, 
профессора: И. СМЕТАНИН,
С. НОЛЯГО, Т. СЛАВНИНА,
Н. ТЮМЕНЦЕВ, доценты Том- 
сного университета.

Дорожить каждым днем
—  Нынче наш завод проделал 

большую работу го  благоустройст
ву, —  говорит начальник админи
стративно-хозяйственного отдела 
подшипникового завода тов. Бара
нов. Этой весной здесь, действитель
но, сделано немало по озелене
нию территории завода, жилого го
родка и прилегающих улиц.

При административно-хозяйствен
ном отделе созданы две бригады по 
благоустройству. Мастер Ярин воз
главляет бригаду по озеленению, а 
бригада тов. Елючникова ремонти
рует дороги, кюветы, убирает му
сор. В воскресниках принимают уча
стие весь коллектив завода и уча
щиеся средней школы №  4 7 .

На заводе есть оранжерея, за 
цветами постоянно ухаживает не
сколько человек. Нынче выращено 
более ста тысяч различных цветов. 
Они украсят клумбы, газоны, аллеи. 
На территории завода, жилого го
родка и прилегающих улиц нынче

высажено около восьмисот сажен
цев тополя и клена, более полутора 
тысяч кустарников акации и вен
герской сирени.

Однако все это в сравнении с 
тем, что предстоит сделать коллек
тиву завода, крайне недостаточно. 
Если центральные аллеи выглядят 
неплохо, то территории у  большин
ства цехов захламлены строитель
ным мусором и отходами, вперемеж
ку с пригодными деталями. Мусор
ных ящиков для металлической 
стружки мало, и в большинстве 
случаев ее сваливают вместе с дру
гими отходами. )

Лето у  нас не так уж и длинное, 
а дел еще много. Поэтому ни одни 
день не должен пропасть даром. 
Еаждый член коллектива обязан 
внести свой вклад в благоустройст
во. Инициативу в свои руки в этом 
нужно взять коммунистам и комсо
мольцам всех заводских цехов.

Г. НИКОЛАЕВА.

)
Шот что  х и м и я  маоясет п ол уч и т ь  

и з  д р е в е с и н ы
На этом рисунке 

указаны лишь основ
ные химические про
дукты, которые можно 
получить из древеси
ны. Они необходимы 
как для технических 
целей, так и для про
изводства товаров на
родного потребления.
Например, целлюлоза,
Фурфурол, древесные 
смолы служат цен
ным сырьем для про
изводства пластмасс.
Древеено . волокни
стые плиты являются 
отличным строитель
ным материалом. Эти
ловый спирт, кани
фоль идут на произ
водство синтетическо
го каучука. Флотаци. 
онное масло приме
няется для обогаще
ния руд цветных ме
таллов. Пек — основ
ная составная часть литейных крепителей. Кормовые дрожжи.-Ч 
белково-витаминный корм для различных животных и птицы. Глю
коза и уксусная кислота используются в пищевой промышленности. 
Скипидар лш составная часть в  производстве многих лекарств.
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Н Е П А Л
преодолевает вековую 

изоляцию

РАЗВИТИЕ ОБРАЗОВАНИЯ 
В ВЕНГРИИ

Многие десятки лет, вплоть 
до 1951 года, королевство Не
пал, расположенное в самом 
сердце Гималайских гор — 
между Китаем и Индией, на
ходилось в состоянии почти 
абсолютной изоляции от всего 
мира. Доступ в страну из-за 
границы был фактически поч
ти полностью закрыт. Такая 
изоляция Непала была выгод
на английским империалистам, 
которые еще в 1816 году, по
давив сопротивление непаль
ского народа, установили над 
страной свой протекторат.

Нещадное угнетение колони
заторов и разгул феодальной 
реакции вызывали, однако, 
все более сильный протест на
селения. Решающее влияние 
на исторические судьбы Непа
ла оказали события в соседних 
с ним государствах: завоева
ние независимости Индией и 
победа народной революции в 
Китае. Патриотическое движе
ние широких масс и молодой 
буржуазии Непала вылилось к 
концу 1950 года в вооружен
ную борьбу, завершившуюся 
свержением в 1951 году тира
нии Рана. В стране был уста
новлен режим конституцион
ной монархии и провозглаше
ны некоторые демократические 
свободы.

Специальная комиссия пол
тора месяца назад закончила 
подготовку новой конституции 
Непала.

Избавление от феодальной 
тирании и колониальной зави
симости позволило непальско
му народу приступить к пре
одолению невероятной эконо
мической отсталости страны. 
Чтобы представить трудности, 
которые ему приходится пре
одолевать, достаточно указать, 
что современная промышлен
ность в Непале фактически 
только начинает зарождаться. 
Богатые месторождения по
лезных ископаемых практиче
ски не разрабатываются. Осно
ву экономики Непала состав
ляет сельское хозяйство, в ко
тором занято 95 процентов 
населения. Две трети пригод
ных к обработке земель скон
центрировано в руйах неболь
шой кучки помещиков-феода- 
лов.

В 1956 году в Непале был 
разработан первый пятилетний 
план развития хозяйства и по
вышения жизненного уровня 
населения. На осуществление 
предусмотренных планом ра
бот намечено ассигнование 
330 миллионов рупий. Основ
ное внимание в плане уделяет
ся развитию транспорта и свя
зи. Должно быть построено 
шоссейных дорог в три раза 
больше, чем имеется сейчас. 
В 1956 году вступила в строй 
построенная с помощью ин
дийских специалистов желез
нодорожная магистраль протя
женностью более 120 километ
ров, соединившая непальскую 
столицу Катманду с Индией.

В августе прошлого года в 
Непале была обнародована 
королевская декларация о про
ведении земельной реформы, 
предусматривающей ограни
чение размера арендной пла
ты, взимаемой помещиками с 
крестьян, отмену некоторых 
феодальных повинностей и ряд 
других мер.

Значительных успехов до
бился Непал в преодолении

вековой изоляции от внешнего 
мира. Страна выходит на меж
дународную арену, устанавли
вает дружественные отно. 
шения с иностранными госу
дарствами. Укреплению госу
дарственной самостоятельно
сти Непала и росту его меж
дународного авторитета в ог
ромной степени способствует 
проводимая им миролюбивая 
внешняя политика, базирую
щаяся на пяти принципах мир
ного сосуществования. Нахо
дясь в прошлом году с визи
том на Цейлоне, король Непа
ла Махендра так объяснил мо
тивы внешнеполитического 
курса своей страны: «Мы яв
ляемся сторонниками мира. 
Поскольку мир и дружба всег
да были нашими принципами, 
мы, естественно, одобрили 
пять принципов мирного сосу
ществования — панча-шила. 
Мы считаем, что можно до
биться успеха в деле сохране
ния мира во всем мире и ут
верждения доброй воли по
средством этих принципов».

Такая внешнеполитическая 
линия Непала снискала ему 
уважение всех миролюбивых 
народов. В 1955 году Непал 
был принят в члены Органи
зации Объединенных Наций. 
Успешно развиваются друже
ственные взаимоотношения 
Непала с его великими сосе
дями — Китайской Народной 
Республикой и Республикой 
Индией.

Советский народ с большой 
симпатией относится к талант
ливому и трудолюбивому не
пальскому народу, к его уси
лиям добиться прогресса и 
процветания своей страны. 
Установление летом 1956 года 
дипломатических отношений 
между СССР и Непалом зало
жило надежную основу для 
дальнейшего расширения все-, 
стороннего дружественного со
трудничества наших стран.

С тех пор дружественные 
связи между обоими государ
ствами растут и крепнут. На
шу страну уже посетило не
сколько делегаций из Непала, 
в том числе участники VI Все
мирного фестиваля молодежи 
и студентов, большая группа 
журналистов, делегация жен
щин.

О большом интересе, прояв
ляемом непальской обществен
ностью к Советскому Союзу, о 
стремлении непальского наро
да развивать дружественные 
отношения и укреплять взаи
мопонимание между нашими 
странами свидетельствует со
здание в июле 1956 года Об
щества непало-советской друж
бы. Народы СССР и Непала 
объединяет общее стремление 
"К миру, к ослаблению между
народной напряженности. Сви
детельством этого является тот 
факт, что усилия, предприни
маемые Советским Союзом в 
целях обеспечения прочного 
мира на земле, встречают в 
Непале горячий отклик и под
держку.

Визит короля Непала Ма
хендра Бир Бикрам Шах Дева 
в нашу страну — большое 
международное событие. Со
ветские люди уверены, что 
этот визит послужит на благо 
народов обеих стран, на благо 
дела мира во всем мире.

А. УСВАТОВ.

БУДАПЕШТ, 17 июня. 
(ТАСС). 10 лет тому назад, 16 
июня 1948 года Государственное 
собрание Венгерской Народной 
Республики приняло закон, со
гласно которому школьное дело 
было передано в ведение госу
дарства, а церковь отделена от 
школы. По этому закону народное 
образование было коренным об
разом перестроено и введено 
восьмилетнее обязательное обуче
ние. С тех пор в области обра
зования произошли большие пе
ремены. Если в 1938 году в вось
мых классах по всей стране обу
чалось около 34 тысяч детей, то 
в 1958 году их число почти ут
роилось. Среднее образование в 
1937/1938 учебном году могли 
получить около 52 тысяч учащих
ся, а в текущем учебном году в 
средних школах обучается более

126 тысяч юношей и девушек.
Детям трудящихся предостав

лена широкая возможность полу
чить высшее образование. В этом 
году в институтах и университе
тах страны учится в- три раза 
больше студентов, чем в 1938 ГО
ДУ-

За десять лет коренным обра
зом изменился классовый состав 
учащихся. Если до 1948 года де
ти рабочих в средних школах 
составляли 3,4 процента, а дети 
крестьян — 0,6 процента общего 
числа учащихся, то в текущем 
учебном году дети рабочих и 
крестьян составляют более 50 
процентов учащихся.

Наряду с общеобразовательны
ми школами в стране существует 
широкая сеть профессиональных 
школ, после окончания которых 
учащиеся идут на производство.

Конференция Коммунистической 
партии Ирландии

ЛОНДОН, 16 июня. (ТАСС). 
В Белфасте состоялась конферен
ция Коммунистической партии 
Ирландии, посвященная 25-летию 
ее существования. Когда Компар
тия Ирландии была основана в 
1933 году, деятельность ее рас
пространялась на всю Ирландию. 
С 1943 года она ведет работу 
только в Северной Ирландии.

В адрес конференции поступи

ли приветствия братских комму
нистических и рабочих партий 
многих стран, в том числе от 
Центрального Комитета КПСС и 
Польской объединенной рабочей 
партии.

На конференции с речью вы
ступил секретарь Коммунистиче
ской партии Ирландии Шон Мэр- 
рэй.

Русский язык в американских 
школах

НЬЮ-ЙОРК, 16 июня. (ТАСС). 
Газета «Крисчен сайенс монитор» 
сообщает, что с начала нового 
учебного года в четырех средних 
школах Сиэтла вводится препода
вание русского языка. Более 200 
учеников этих школ выразили 
желание изучать русский язык, и 
их просьба была поддержана ро
дителями. В ряде других школ 
Сиэтла изучение русского языка 
вводится в качестве дополнитель
ного предмета для наиболее успе
вающих учащихся.

Заведующая преподаванием 
иностранных языков в муници
пальных школах Сиэтла Э. Бабкок 
заявила корреспонденту «Крисчен 
сайенс монитор», что исключи
тельный интерес к русскому язы
ку объясняется не только появле
нием советских спутников Земли, 
но и «растущим культурным об
меном с русскими. Люди начина
ют понимать важность взаимных 
связей и взаимопонимания и что 
этого нельзя достигнуть без зна
ния русского языка».

Д ейст вия правит ельст венны х войск  
И ндонезии прот ив м ят еж ников

ДЖАКАРТА, 16 июня. (ТАСС). 
Правительственные войска Индо
незии продолжают наступатель
ные операции против мятежников 
на полуострове Мияахаса (Север
ный Сулавеси).

Как сообщил представитель ко
мандования индонезийской армии, 
9 июня правительственные вой
ска произвели высадку морского 
десанта близ Битунга, на восточ
ном побережье полуострова. В на

стоящее время правительствен
ные войска продвигаются к горо
ду Манадо, где находится штаб- 
квартира мятежников на Север
ном Сулавеси.

Командование военно-морского 
флота сообщило, что сегодня ра
но утром при поддержке авиации 
был высажен крупный морской 
десант в Кемо, в 25 км от Мана
до. Высадившиеся войска начали 
наступление на Манадо.

Против империалистического вмешательства 
в дела Ливана

КАИР, 16 июня. (ТАСС). В 
городе Асьюте (Верхний Египет) 
состоялся многолюдный митинг, 
на котором выступил генеральный 
секретарь Национального союза 
ОАР Анвар Садат.

Остановившись на событиях в 
Ливане. Анвар Садат заявил, что 
арабские народы протестуют про
тив империалистического вмеша. 
тельства во внутренние дела Ли
вана и осуждают политику Сое
диненных Штатов и Англии на 
Среднем Востоке. Анвар Садат 
призвал народ крепить единство 
и проявлять бдительность в от
ношении происков империали
стов, которые не отказались от

Соединенные Штаты Америки. Трентон. Около 600 студентов 
пикетировали здание, где собрался сенат штата Нью-Джерси, чтобы 
обсудить предложение, внесенное представителями республиканской 
партии о сокращении на 12 млн. долларов бюджетных ассигнова
ний на постройку колледжей.

Демонстранты несли плакаты, гласящие «Вы закрываете двери 
к высшему образованию!», «Не сокращайте ассигнования, они нам 

нужны!». Сенат, однако, утвердил предложение республиканцев.
На снимке: пикетчики у здания, где проходило заседание сена

та штата Нью-Джерси.
(Фото Ассошиэйтед Пресс).

Положение в Алжире
ПАРИЖ, 16 июня. (ТАСС). За 

истекшие дни в Алжире произо
шли новые столкновения между 
французскими войсками и частя
ми алжирской национально-осво
бодительной армии. Командование 
французскими вооруженными си
лами в Алжире объявило, что 
только за прошлую неделю фран
цузские войска участвовали в 
150 мелких сражениях. Ссылаясь 
на «активизацию действий по
встанцев». французский главно
командующий, как сообщает пе
чать, настаивает на увеличении 
численности французской армии 
в Алжире.

По сообщению парижского ра
дио, за последние несколько дней 
алжирские повстанцы потеряли 
убитыми 40 человек. Француз
ские войска потеряли 16 человек 
убитыми и 21 ранеными.

БОНН, 16 июня. (ТАСС). Член 
Национального фронта освобож

дения Алжира А. М. Касим, вы
ступая на собрании молодежной 
организации СДПГ в Бонне, за
явил, что отдельные действующие 
в Алжире части французских па
рашютистов на 80 проц. уком
плектованы из немцев, среди ко
торых много бывших эсэсовцев. 
Эти немцы были завербованы 
французскими агентами в так 
наз. иностранный легион и теперь 
сражаются против алжирского на
рода.

Касим подчеркнул, что «Алжир 
будет продолжать борьбу за свою 
свободу». Целью этой борьбы, 
заявил он, является создание 
«свободной демократической Ал
жирской республики». Касим 
сообщил, что до настоящего вре
мени в освободительной борьбе 
алжирского народа погибло около 
500 тысяч алжирцев, в том числе 
много мирных жителей.

Спорт
Праздник

футболистов
В Томске, на стадионе «Труд» 

проведен большой спортивный 
праздник футболистов, посвящен
ный 60-летнему юбилею отечест
венного футбола.

Праздник начался большим па
радом, Более семидесяти футболь
ных команд со знаменами и куб
ками под звуки спортивного мар
ша выходят на футбольное поле 
стадиона. Колонну футболистов 
возглавляют томские ветераны 
футбола, неоднократно защищав
шие честь города, тт. Кравцов, 
Санников, Попель, Смирнов, Ба
бин, Толмачев. Зрители горячо 
приветствуют спортсменов, пио
неры преподносят им цветы.

После окончания парада на 
футбольное поле стадиона выхо
дят около 150 гимнастов гарни
зонного Дома офицеров. Они про
демонстрировали вольные гимна
стические упражнения. Затем на
чались финальные игры футбол к. 
стов.

Первыми на поле выходят; 
команды политехнического и 
транспортного институтов. Игра 
закончилась со счетом 2 : 1  в 
пользу команды политехников.

Второй финал между двумя ар
мейскими командами прошел в 
обоюдоострых атаках, однако на
падение второй команды гарни
зонного Дома офицеров сумело 
забить в ворота третьей команды 
единственный мяч, решивший 
исход встречи.

На поле выходят старые «со 
перники» — команда «Торпедо» 
и первая команда гарнизонного 
Дома офицеров. Победили армей
цы.

Команды политехнического ин
ститута, вторая и первая, гарни
зонного Дома офицеров награжде
ны памятными кубками, а все 
игроки команд — дипломами.

В заключение праздника со
стоялась товарищеская встреча 
по футболу между командами ве
теранов футбола и участницей 
первенства РСФСР по футболу. 
Игра закончилась с ничейным ре
зультатом — 0 : 0 .

К. КОСТИН.

Английские деятели критикуют 
политику правительства

своих агрессивных замыслов про
тив свободы и независимости 
арабских стран.

После того, как авгло-франко- 
израильская агрессия против 
Египта потерпела провал, Соеди
ненные Штаты, сказал Анвар Са
дат, попытались осуществить те 
же цели, но лишь другими сред
ствами.

Участники 10-тысячного митин
га единодушно приняли резолю
цию, выражающую поддержку на. 
роду Ливана в его национальной 
борьбе и осуждающую англо-аме
риканское вмешательство во внут
ренние дела Ливана.

ЛОНДОН, 17 июня. (ТАСС). 
Открывая в Лландидно ежегод
ную конференцию национального 
профсоюза рабочих автомобиль
ной промышленности,, председа
тель профсоюза Э. Нэш крити
ковал английское правительство 
за то, что оно не откликается на 
мирные предложения Советского 
Союза.

Английский народ убеждали, 
сказал он, что на уступки Совет
ского Союза Англия ответит та
кими же уступками. Однако со
ветское решение прекратить ис
пытания ядерного оружия ни
сколько не изменило политику 
Англии. Англия готовит новые 
испытания.

Он призвал членов профсоюза 
продолжать борьбу за мир и за
явил, что переговоры на высшем 
уровне необходимы.

Коснувшись положения внутри 
страны, он указал на ухудшение 
положения трудящихся в резуль
тате политики правительства.

Критике внешней и внутрен
ней политики английского прави
тельства посвящена статья члена 
парламента лейбориста Уолтера 
Монелоу, опубликованная в орга
не объединенного профсоюза па- 
ророзных машинистов и кочега
ров «Локомотив джорнэл». Он 
подчеркивает, что политика ядер- 
ных вооружений не предотвратит 
войны. «Напротив, — пишет 
Монелоу, — она сделает неиз
бежной войну и наше уничтоже
ние».

Коснувшись внутреннего поло
жения страны, Монелоу пишет, 
что политика правительства кон
серваторов привела к повышению 
квартирной платы, росту цен и 
неустойчивой экономике. «Никрг- 
да авторитет правительства не 
падал так быстро за такое корот
кое время, — заявляет он. — Во 
многих отраслях промышленности 
кризис следует за кризисом, уси
ливается безработица и неполная 
занятость».

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного 

драматичрекого театра имени 
А. В. Луначарского

18, 19. 20 июня — «Все хо
рошо, что хорошо кончается».

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

18 июня — новый художест
венный фильм «Черные скалы*. 
Сеансы: 8-50, 10-35, 12-20, 2-05, 
3-50, 5-35, 7-20, 9-05, 10-50.

Зал кинохроники.
18 июня — документальный 

фильм «Русский характер». Се
ансы; 9, 10-10. 11-20, 12-30.
1-40, 2-50. 4, 5-10, 6-20, 7-30,
8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных
18 июня. Большой зал — 

«Бравый солдат Швейк». Сеан
сы: 8-40, 10-30, 12-20, 2-10. 4,
5-50, 7-40, 9-30, 11-20. Малый 
зал — «Милый друг». Сеансы: 
3, 4-55, 6-50, 8-45, 10-30. Для 
детей — «Звездный мальчик». 
Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30.

Т омская студи я

Среда, 18 июня
19.00. «Готовимся ко Дню со

ветской молодежи». 19.10. «По
дарки из Праги». 19.40. Кино- 
журналы. 20.00. Художественный 
фильм «Афера «Протар».

Трамвайный трест имеет в про
даже проездные предъявительные 
билеты (без указания фамилии)'— 
для взрослых и ученические би
леты для учеников.

Ценз билетов для взрослых на 
месяц — 36 руб., для учеников 
на месяц — 7 руб. 50 коп.

За справками обращаться: 
г. Томск, улица Равенства, 2, в 
диспетчерскую, телефон 49-27.

2 — 1

Томская областная контора по прокату кинофильмов ^
4 с 19 июня выпускает на экраны города Томска 

музыкальную комедию

(По мотивам одноименной оперетты Карла Целлера).
Автор сценария К. Браун.
Режиссер Артур Мария Рабенальт.
Оператор В. Винтерштейн.

Музыкальная обработка Б. Грунд.
Постановка танцев Г. Фройнд.
•Производство «Беролина-фильм», ФРГ.

Производственному комбинату 
Томского горпищеторга: рабочие
по сколотке ящиков, рабочие по 
двору и возчик.

Обращаться: г. Томск, Коопера
тивный переулок, 4. 2— 1
Томской базе «Сельхозснаба»: 

шкипера и мотористы.
Обращаться: г. Томск, Комму

нистический проспект, 5. 2 — 1
Магазину «Главсвабпроса»: за

ведующий складом учебно-нагляд
ных пособий.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 23. 2— 1

Автобазе облпромпродтоваров 
на постоянную работу: столяр-
обойщик, слесарь-моторист по ре
монту автодвигателей, счетовод- 
кассир, сторожа и ученики авто
слесарей.

Обращаться: г. Томск, улица
Береговая, 32.

Томскому горхлебторгу на по
стоянную работу в хлебные мага
зины: заведующие магазинами,
бухгалтер, продавцы, уборщицы, 
доставщики хлеба на дом и ло
тошницы.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 14, (около бензо
колонки).

Орсу Томского лесоперевалоч
ного комбината требуются; пова
ра, кухонные работницы, буфет
чицы, начальник отделения, экс
педиторы.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники. 2— 2

Сапоговаляльной фабрике сроч
но требуется прораб на . строи
тельство жилого дома.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 60.

2 — 2

Правлению артели «Профин- 
терн»: кладовщики, кочегары,
уборщицы и рабочие в цехи
(преимущественно инвалиды).

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 24. 2 — 1

Т р ебую т ся
Томской грузовой автотран

спортной конторе №  1- на посто
янную работу: слесари, мотори
сты, агрегатчики, вулканизатор
щики, разнорабочие, уборщицы и 
курьер.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 68, отдел кадров. 
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 2 — 1

Томской карандашной фабрике 
срочно: рабочие на сплав, прораб, 
рабочие всех специальностей на 
строительство.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75, отдел кадров.

3 — 3

Строительно-монтажной конторе 
«Сельэлектрострой» электромон
теры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18.

6 — 3

Томской базе «Сельхозснаба»: 
на постоянную и временную ра
боту: плотники, штукатуры и раз. 
норабочие.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5.

3 — 2

Томскому весовому заводу: 
плотники, столяры-станочники, 
слесари-ремонтники, кочегары, 
печники, грузчики, разнорабочие, 
кровельщик-жестянщик и глав
ный механик.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 93. 2— 2

Заводу «Сибэлектромотор» 
бухгалтер-претензионист.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 58, отдел кадров, 
с 4 до 6 часов вечера. 2 — 2

Томским клиникам медицин
ского института: медицинские
сестры, санитарки, счетоводы и 
рабочие в пищеблок.

Обращаться: г. Томск, прос
пект имени Тимирязева, 1, отдел 
кадров.

2 — 2

Управлению снабжения и сбы
та при Томском облисполкоме: 
грузчики и рабочие, на склад — 
упаковщики со сдельной оплатой 
труда.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект. 37.

2—2

Артели «Художественный 
труд»: заведующий хозяйством,
начальник снабжения, электро
монтеры, грузчики со сдельной 
оплатой труда, плотники и сто
ляр.

Обращаться: г. Томск, Комму, 
нистический проспект, 31.

2 — 2

Томской гостинице горкомхоза: 
бригада маляров-штукатуров (оп. 
лата по соглашению), паспорти. 
стка-машинистка, техничка и ко
чегар.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 6.

Томскому гормолзаводу: рабо
чие в цехи, грузчики, рабочие на 
строительство, начальник сбыта.

Обращаться: г. Томск, улица
Старо-Деповская (на птицекомби
нате).

2 — 2

Артели «Технохим»: грузчики 
и электромонтер.

Обращаться г. Томск, улица 
Сибирская, 40. 2 — 1

Правлению артели «Рационали
затор»: счетовод-кассир, швеи-
мотористки, бухгалтер, шлифов
щики и прессовщики в пуговоч- 
ный цех.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 12. 3 — 2

Томскому агентству «Главтех- 
снабнефть»: бухгалтер мате
риального учета и грузчики на 
автомашину.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижний луг, 4, телефон 45-07. 
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 2 — 2

Томской мебельной фабрике 
«Краснодеревец»: на постоянную 
работу кочегары и грузчики.
Здесь же принимается от орга

низаций круглый лес в распилов
ку.

Обращаться: г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 16.

2 — 2

Самусьская ремонтно-эксплуа. 
тационная база производит набор 
учеников: кочегаров, судомашини- 
стов, слесарей, котельщиков.

Принятые обеспечиваются сти
пендией и общежитием.

Обращаться: поселок Самуськв, 
отдел кадров.

Вниманию организаций, пред
приятий, домоуправлений и тру
дящихся города Томска!

Томский трест «Горзеленхоз» в 
связи с наступлением сезона мас
совой посадки цветов отпускает 
цветочную рассаду в неограни
ченном количестве в большом ас
сортименте, по безналичному и 
наличному расчету с 8 часов ут
ра до 7 часов вечера по адресу: 
г. Томск, улица Яковлева, 76, 
телефоны 52-61, 44-36. 3 — 1

Гр-ка Васильева Пелагея Ива
новна, .проживающая в г. Томске, 
поселок спичечной фабрики «Си
бирь». улица Междугородняя, 29, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Васильевым Васи
лием Семеновичем, проживающим 
в г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-н Тарасов Владимир Ивано
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Красноармейская, 62, кв. 7, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Тарасовой Зинаи
дой Кондратьевной, проживающей 
в г. Томске, улица Советская, 99, 
кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-н Гуляев Николай Николае
вич, проживающий в г. Томске, 
переулок Соляной, 14, кв. 7. 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Гуляевой Инной 
Николаевной, проживающей в 
г. Новосибирске, улица Гранич
ная, 38.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Новосибирска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки): — 42-42, редактора — 37 37, заместителя редактора — 51- 75, ответ, секретаря— 31-19, секретариата— 42-40, отделов: партийной жизни—
37-77 и 42-44 пропаганды—47-45, вузов, школ и культуры —42 46, сельского хозяйства — 37 39, промышленного — 37  75, отдела писем — 37-38 и 31- 47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23,

стенографистки—52-82 бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.
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ПОГОДА

Но сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 18 июня ожидается пере
менная облачность, по крайним 
северо-западным районам кратко
временный дождь, гроза, по 
остальной территории— без осад
ков, ветер северо-западный, 3 — 7 
метров в секунду, температура 
воздуха 24— 29 градусов тепла.

19— 23 июня ожидается пе
ременная облачность, кратковреи 
менные дожди, грозы, ветер юго- 
западный, 7 — 12 метров в секун
ду, во второй половине периода 
ветер северо-западный, 3 — 7 мет
ров в секунду, температура воз
духа в первой половине периода 
ночью 11 — 16 градусов, днем —■ 
23— 28 градусов тепла; во второй 
половине периода похолодание: 
ночью 2 — 7 градусов, днем —, 
13— 18 градусов тепла. Ночью 
22 июня на почве местами слабые 
заморозки.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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